

Un gran triunfo del Ejército al desembarcar de Marruecos para España

LA BANDERA

¿Qué eres? ¿Un trapo nada más, como algunos dicen? No; tú eres algo que palpita; tu eres algo vivo. Si así no fuera, nuestras almas no se conmovieran tan profundamente cuando, lejos de esta tierra tan amada en que nacimos, apareces ante nuestros ojos; nuestro corazón no se agitaría con tanta violencia al verte ondear en los momentos de angustia o de gran júbilo para la Patria; tu presencia en el combate no inflamaría tan ardientemente el pecho del soldado, comunicando a éste nuevos bríos para la lucha; si fueses sólo un trapo no te besaríamos con emoción tan honda.

¡Desgraciado del hombre que es capaz de mirar con indiferencia la bandera de su patria! Cuando ésta sufre, él no sentirá ciertamente su dolor, pero tampoco le causarán regocijo sus venturas, sus triunfos y prosperidades. Y sin ideales, sin fe, sin abnegación — que a todo esto equivale casi siempre la falta de amor propio — ese hombre será seguramente atormentado sin cesar por su egoísmo.

Mas para que el culto a la bandera no experimente ningún quebranto, para que el amor y el respeto a ella debidos no se debiliten, hay que mantener ese venerado símbolo inmutable. Pocas veces existirá razón suficiente para variar la insignia de la patria. Cuando más antigua sea la bandera, más grande será su valor, pues más conocida en el mundo será y más largo también el periodo de nuestra Historia, que espiritualmente podremos ver escrita en ella. Si adoptamos otra diferente, si la cambiamos, todo eso se borrará. Pero esto ¿qué puede importar a los que reniegan de nuestro pasado?

Lo que caracteriza a una bandera son sus colores y la manera de estar éstos combinados. ¿Por qué se alteraron los de la nuestra al instaurarse de nuevo en nuestro país la República? ¿Qué se ha conseguido con ello? Nada como no sea convertir la bandera nacional en bandera republicana. Gran error. Pues para que aquella nos inspire a todos igual veneración, que es lo que hemos de procurar, no ha de ser la representación de un régimen, cosa mudable, sino la representación de la Patria. Hay que ven en la bandera a España y sólo a España.

La bandera roja y amarilla no es como se ha hecho creer el populacho, una bandera monárquica. ¿Acaso no la respetó la primera República, a pesar de ser entonces tan vieja? Verdad es que aquellos republicanos se llamaban Castelar, Salmerón, Pi y Margall...

Esos colores, con monarquía o con la República, venían siendo los colores de España de 1785. O sea que ya lo eran cuando en Zaragoza y en Gerona, hace mucho más de un siglo asombramos a los demás pueblos con nuestro heroísmo. En 1843 no se hizo más que disponer que — como ya sucedía en la Marina desde el año primeramente citado — la bandera nacional fuese también la de todas las unidades del Ejército.

¿Por qué se ha agregado a esos colores el morado? ¿Cuál es su significación? Pues esto no se nos ha dicho todavía. ¿No contribuiría su desaparición a desvanecer el doloroso recuerdo de todas las amarguras de odioso «bienio»? Sin duda alguna. Pues ello había de darnos la sensación de que aquellas amarguras no podían volver, de que la República no sería ya nunca más como fué.

Sea, pues, otra vez nuestra bandera — sin ninguna corona, o con una corona mural, esto puede sernos indiferente — la que tan bravamente defendieron en El Caney aquellos esqueletos vivientes, los soldados de Vara de Rey; la que tremoló Prim en la batalla de Castillejos; la que enarbolaron los barcos de Méndez Núñez, en El Callao, y los de Gravina, en Trafalgar.

Hagámoslo por la memoria de todos los soldados de España, de mar y tierra, que, peleando por ella, bajo esa misma bandera sucumbieron en la Península, sobre las cubiertas de los buques de guerra, en Conchinchina y Santo Domingo, en Cuba y Puerto Rico, en Filipinas y en Marruecos. Si todos esos mártires, que son millares, resucitasen, había de ser inmensa su pena cuando vieran que ya no era la bandera de su Patria la que ellos glorificaron con su sacrificio, aquella que les sirvió de sudario.

¿No hicieron bastante esos soldados, derramando generosamente toda su sangre por España, para que esta les otorgue esa muestra de gratitud?

General GIL YUSTE

El Gobierno de Burgos desea la cordialidad con todos los países

Berlín.—El ministro brasileño de Relaciones Exteriores y el de Italia han recibido comunicaciones del Gobierno de Burgos en las que éste manifiesta el deseo de mantener relación cordial con todos los países.

La vida en Sevilla

Día 6, (1 madrugada.)
Sevilla.—La tranquilidad en esta ciudad es completa haciéndose la vida corriente con la entrada de todos los obreros al trabajo.
La Mairena, al ser conquistada por las fuerzas del Ejército, cien guardias civiles se agregaron a la columna del Tercio. El momento en que los guardias se sumaron a las fuerzas leales del Ejército fué de una viva emoción escuchándose numerosos vivas a España.

Dos aviones enemigos aterrizan en Francia

Los pilotos quedan detenidos
Biarritz.—Dos aviones militares de bombardeo de Madrid, pilotados por José Rivera y Pedro Fuentes, procedentes de Madrid y que se dirigían a San Sebastián, aterrizaron al final de la mañana del lunes en el aeródromo de Parma, junto a Biarritz. Los aviones eran de bombardeo y estaban provistos de ametralladoras.

Los pilotos dijeron que se habían perdido y habían pasado a la frontera. Estos pilotos han sido detenidos y los aviones bajo sello.

La prensa inglesa resalta las crueldades marxistas

Londres.—La prensa toda comenta las crueldades que se están cometiendo por los marxistas en la lucha entablada en España. Pone de relieve la sanguinaria ferocidad de los rojos contra la religión y las personas.

Nuestra heroica aviación le abrió el paso del estrecho contra los barcos enemigos

En Algeciras desembarcaron ayer 6.000 soldados que se trasladaron a Sevilla

Los barcos huyeron temiéndose por la suerte de algunos de ellos

Se conocen detalles del desembarco de tropas realizado ayer, miércoles, en Algeciras. A las cuatro de la madrugada desembarcaron 3.000 soldados del Ejército de nuestro Protectorado en Marruecos. Durante la tarde tomaron también tierra otra columna de fuerzas en un efectivo numérico de otros 3.000 hombres. En camiones se trasladaron estas tropas desde Algeciras a Sevilla. El desembarco revestió una emoción conmovedora. Las tropas llenas de un encendido entusiasmo vitoreaban a España, al Ejército y a sus jefes más destacados. En el puerto y en las calles el numeroso público que presenció el desembarco respondían a ese entusiasmo con vivas y aplausos.

Durante la travesía, los navíos al servicio del marxismo madrileño pretendieron entorpecer el desembarco. La aviación del Ejército, desarrollando una actividad heroica, atacó duramente a los navíos, causándoles importantes daños. Estos huyeron, y el resultado del encuentro fué dejar libre el paso del estrecho a las tropas expedicionarias.

El «Alcalá Galiano» batido por nuestra Artillería

Radio Sevilla informa que las baterías de costas al servicio de España alcanzaron al buque enemigo «Alcalá Galiano», el cual desapareció ignorándose su suerte.

A un barco de viajeros se le prohibe detenerse en Bilbao

Londres.—El trasatlántico «Cristóbal Colón», procedente de Veracruz, La Habana y Nueva York, con más de 400 pasajeros, ha recibido órdenes de Madrid de no hacer su acostumbrada escala en Bilbao. Es de suponer que el aspecto de la ciudad no será muy tranquilizador cuando Madrid evita que los viajeros puedan visitarla.

El atentado contra el venerado templo del Pilar de Zaragoza, ha puesto de manifiesto la falta de valor y la sobra de perfidia que inspira a las hordas de la anti-España.

Les falta fuerza y arrojo para batir a nuestro glorioso Ejército, que en todo caso debiera ser su objetivo, y cometen el vandálico bombardeo del relicario de nuestras tradiciones patrias, por que sabían que de esa forma, y con un solo acto, herían en el alma a todo el pueblo español. Sin embargo no vieron que esa herida que le acasionaban iba a producirle, el efecto que a nuestros heroicos soldados producen las heridas habidas en batalla, que les enardecen hasta el paroxismo en el amor a Dios y a España, sin consentir que les retiren del frente, hasta triunfar o morir.

Y para demostrar que esto es así bastanos citar el solo ejemplo de Zaragoza, donde la reacción que provocó ese hecho monstruoso unió a todo el noble pueblo zaragozano sin distinción de clases ni matices en un haz apretado de hombres unidos solo en la viva repulsa al salvajismo.

¡Salve, bandera de mi patria!

¡Salve, bandera de mi patria, salve,
y en el alto siempre desafía al viento!
Tal como en triunfo, por la tierra toda
te llevaron indómitos guerreros.

Tú eres España, en la desdicha grande,
y en tí palpita con latido eterno
el aliento inmortal de los soldados
que a tu sombra, adorándote, murieron.

Cubres el templo en que mi madre reza,
las chozas de los míseros labriegos,
la cuna donde duermen mis hermanos,
la tumba en que descansan mis abuelos.

Por eso eres sagrada: en torno tuyo
al través del espacio y de los tiempos
el eco de las glorias españolas
vibra y retumba con marcial estruendo.

¡Salve, bandera de mi patria, salve,
y en el alto siempre desafía al viento!

Sinesio DELGADO

Una visita al frente de guerra

Burgos.—El concejal tradicionalista don José Ramón Echevarrieta, dió lectura por el micrófono de Radio Castilla, Burgos, al Servicio de España, de unas cuartillas en las que resumiendo las impresiones obtenidas en su visita al frente de batalla del que acababa de regresar, dijo: Acabo de visitar en compañía del comandante señor Aldecoa y del teniente González Bärquera, las posiciones de nuestro glorioso Ejército y de las milicias voluntarias, regresando en este mismo momento, sin tiempo, por lo tanto, para fijar debidamente las impresiones recibidas.

La más elemental prudencia me impide explicar nuestras posiciones; pero para tranquilidad de las familias burgalesas me limitaré a manifestar que tanto la oficialidad como los soldados y milicias de esta ciudad se encuentran en perfecto estado.

Los requetés burgaleses luchan con un heroísmo admirable, así como las falanges que manda el comandante Moliner, por lo que podemos sentirnos orgullosos.

Nada más puedo decirles por hoy, ya que como he dicho al principio llevo en este momento, por lo que me limito a dar estas noticias que servirán de satisfacción a las familias de los burgaleses que luchan por nuestra Patria querida. ¡Viva España!

Italia tiene que ver con simpatía el movimiento nacional español

Roma.—El «Giornale d'Italia» señala que no obstante la actitud neutral de Italia, ésta no puede menos de sentir afinidades ideológicas, pues de un lado combaten comunistas y de otro elementos nacionalistas de orden.

Los escritores y personas de prestigio de todo el mundo se han manifestado en favor del movimiento nacional.

Subraya también la posición de Miguel de Unamuno, que a pesar de ser uno de los que contribuyeron a traer la República, hoy condena el

La nueva España será para todos. Para tí también, obrero español que envenenado por el derrochismo ruso llegaste a no sentir y a renegar de España. Tu mismo llegarás un día a sentir el rubor de lo que fuiste en otro tiempo. Ese día habrás vuelto a España y habrás recuperado tu dignidad de hijo de esta tierra bendita que pisas. Comprenderás el engaño de tus cabecillas y todo el veneno que habían inculcado a tu espíritu. La nueva España, configo, obrero honrado, no puede ser vengativa. No temas tu de ella. Son fulgores de paz los que comienzan a lucir en medio de esta situación a que nos ha llevado toda esa propaganda maldita de un pueblo inferior que trató colonizarnos. Tu tendrás tu trabajo y tu dignidad asegurada. No serás tú quien lleve la peor parte. La sangre de nuestros héroes redime a España y te redime a tí. Ellos quieren una España grande y luchan también por tí aunque tú todavía no sepas verlo.

Es la unión de todos los españoles, sin más odio ni más tristeza, en una obra gloriosa de esta Patria que cada vez se hundía y enviéncia más. España sabrá conquistarte y tu volverás a sentirla. No habrá más política que España y en su engrandecimiento hallaremos todos la paz, la verdadera libertad y la alegría.

movimiento que dirigen a Madrid y Barcelona y su política.

Los diplomáticos con el movimiento nacional

Roma.—Siguen presentando las dimisiones los diplomáticos españoles ante Madrid, por manifestarse todos ellos partidarios del movimiento nacional.

La muerte de D. José Calvo Sotelo fué un asesinato de Estado concebido y preparado por el Poder público

Puesto ante el micrófono el señor Salgado pronunció las siguientes elocuentes palabras:

Recabo unos momentos de vuestra atención, para que, a título de haber sido yo amigo íntimo de don José Calvo Sotelo, indentificado desde sus primeros pasos en la vida pública española con su gestión, con sus propósitos, encargado de su secretaría política, traslade a vuestros espíritus algunas de las convicciones que animaban el de aquel varón insigne, que consagró a su Patria toda las enormes actividades de su portentoso cerebro, y sacrificó en defensa de España el bienestar de la familia, legítimas aspiraciones personales, la tranquilidad de su hogar, el porvenir de sus hijos, su vida entera.

La personalidad de Calvo Sotelo tendrá en su próximo la consagración porvenir de su valía

No voy a ocuparme de las excepcionales dotes que caracterizaban a este gran estadista. Su personalidad, tan conocida por el verdadero pueblo español, tendrán en un porvenir la consagración digna de su gigantesca valía. Me propongo solamente sintetizar, con brevedad, su criterio sobre este movimiento militar y civil, en que la opinión nacional, agrupada con abnegaciones y heroísmos, al rededor de su Ejército—COLUMNA VERTEBRAL DE LA PATRIA, según tantas veces él definió—, se dispone a terminar radicalmente con la criminal anarquía que nos dominaba y con los peligros inminentes de un comunismo desatado y salvaje, que había de exterminar de este suelo español—santificado por tantas gestas de valor y patriotismo—todo vestigio de familia, de religión, de dignidad personal. Convertiendo los ciudadanos en parias y la Patria en una colonia rusa anquilada por el feroz despotismo soviético.

Desde hace muchos años, antes y después de la Monarquía, tenía Calvo Sotelo la clara visión de que la desacertada política de España, desatada de la formación social y espiritual—cimiento de la grandeza de un pueblo—, había de conducir a situaciones de trágica violencia.

Los hechos han confirmado sus predicciones

Los hechos y actuaciones gubernamentales de los últimos meses han confirmado plenamente sus predicciones. Ante esta fatal realidad, su mayor obsesión era formar rápidamente el bloque de españoles, en que todas las voluntades coincidentes en la decisión de elevar nuestra santa Patria a la categoría de nación grande, fuerte, y una, se aprestasen, como imperativo primordial a terminar sin titubeos, sin cobardías y sin perder tiempo con la tragedia comunista que a España iba dominando y a anquilaba cada día más.

El utilizaba el Parlamento, en el que no creía, como única tribuna posible para señalar los estragos causados por los gobernantes, y las coaliciones ministeriales, en la paz pública, en la economía nacional, en la justicia. Señalaba los atropellos devastadores de la ciudad y del campo, los crímenes cotidianos, la perversión de la moral y de todo sentimiento humano. Se enfrentaba con los ministros, lacayos del marxismo, y buscaba en los recónditos lugares de sus conciencias y de la del Presidente de la República, algún vestigio de la civilización cristiana—en que habían vivido— con ruegos de urgentes rectificaciones en la carrera catastrófica de su desatentada gestión hacia el abismo en que España se hundía sin la luz de su tradición, sin la esperanza de su fé religiosa.

Fueron inútiles sus angustiosas advertencias, porque aquellas conciencias estaban entenebrecidas por ambiciones por vanidades, por soberbias, por el miedo, por perfidias, por monstruosos compromisos con la tiranía de las RR. SS.

Respondía, en cambio, el sentimiento patriótico nacional, que desfilaba constantemente ante sus ojos en mensajes briosos de militares y juventudes, organizadas con distin-

Su muerte fué el límite de espera para la salvadora reconquista de España

Para agosto estaba señalado el asalto al Poder por los comunistas

Dios premia su espíritu con el triunfo cierto y definitivo de España

Una conferencia en Segovia del secretario del malogrado caudillo don José Calvo Sotelo

tos hombres en cartas entusiastas de paisanos de todas las profesiones y edades, en comunicaciones fervorosas de la mujer española valerosa y creyente.

Su convencimiento de la exilación del marxismo

Brillaba en su mirada la mágica luz del vidente, cuando nos decía en la intimidad de sus diálogos: «la España cristiana, mi España querida, se despereza por fin, comprende la grandiosa culpa de su pasividad suicida, y se apresta a redimirse con la pujanza histórica de su raza». Otras veces, levantando su frente que nos parecía ver orlada con la gloriosa corona del mártir, comentaba: «surgirá pronto una santa rebelión de todos estos elementos racionales—encuadrados disciplinadamente con las fuerzas armadas—capaz, por su resistencia, por su valeroso sacrificio, de exterminar el marxismo, de salvar nuestra cultura de restablecer en las costumbres públicas las virtudes cristianas, de armonizar, en convivencia de amor y de justicia equitativa, la distintas profesiones y clases sociales; pero esto ha de ser con la ofrenda a Dios y a la patria, de sacrificios dolorosos, de comodidades y haciendas de auxilios sin límites a los luchadores en filas, y a las familias de quienes caigan en la contienda, porque sus vidas salvarán la Patria y el honor de todos».

Este convencimiento le compensaba de los perseverantes trabajos y amarguras de su dura labor pública. Una vez se erguía majestuoso y profético ante las voces amenazantes y rugidos fieros de los diputados comunistas, que anunciaban el triunfo de sus locas doctrinas, para replicarles: «no lo conseguiréis, lo impediremos nosotros».

Un asesinato de Estado concebido y preparado por el Poder Público

Otra vez, cuando el depravado y envilecido Casares Quiroga le señalaba como responsable de cuanto ocurriese en el país en contra de su Gobierno, respondía él con la entereza de apostol y la espiritualidad de mártir: «Bien, señor Casares Quiroga, acepto la responsabilidad de mis actos y de los ajenos que se realicen en honor y salvación de mi Patria... la vida podéis quitarme, pero más no; y es mejor morir con gloria, que vivir con vilipendio». Y la vida se la llevaron, pocos días después, en un asesinato de Estado, concebido y preparado por el poder público, realizado por sus propios agentes, alebosa y brutalmente, con engaño, premeditación y nocturnidad... en condiciones no conocidas hasta ahora en la Historia del mundo.

Confesaban cínicamente en una información de estos días radiada desde el ministerio de la Gobernación para España y para el extranjero, que con este crimen habían descabezado el movimiento. Creyeron que apagarían con el asesinato el fuego latente de la sublevación de España contra ellos. Una vez más en la historia de las redenciones de la humanidad—avasallada por el sectarismo y la barbarie—la muerte del apostol y del mártir vigoriza los corazones, unifica las voluntades, y con su sangre provoca la explosión del movimiento armado nacional, ejecutor victorioso de los desvelos, de los pensamientos y de los vaticinios del partidista insigne y bienaventurado que desde el Cielo asiste, aplaude y bendice a los esclarecidos y expertos caudillos de las fuerzas combatientes; a todos los componentes del Ejército, Guardia civil y demás Cuerpos

armados, que le secundan valerosamente; a los voluntarios animosos y heroicos de Falange, de los Requetés, de la J. A. P., de RENOVACION, de otras varias agrupaciones e independientes; a toda la inmensa opinión de España, y recientemente española, que olvidada de partidismos y discrepancias políticas y personales, acude con abnegada solicitud a colaborar en esta triunfadora cruzada por la Patria grande, fuerte, única y justa... Humana, cristiada y católicamente justa en su régimen económico social.

Su martirio señaló el límite de espera de la reconquista de España

Unas palabras más para deciros, bajo mi responsabilidad propia, avalada por la adhesión firme, constante, sin interrupciones—desde mi juventud, un poco lejana—, a los redentores ideales simbolizados en Calvo Sotelo que la Providencia, en sus inescrutables designios ha señalado con los vaporosos episodios preparatorios y ejecutivos de su martirio, «el límite de espera» para

Al fallarles los resortes del Poder, abren las cárceles a las turbas para que sacien sus instintos contra hombres honrados

El derecho de gente se halla olvidado por estos elementos que bombardean ciudades abiertas

AL GOBIERNO SOLO LE QUEDAN LOS INDESEABLES DEL EJERCITO INCOMPATIBLES CON EL HONOR MILITAR

UNA ALOCUCION DEL GENERAL FRANCO

A las nueve y media de la noche del omingo, el glorioso general Franco, desde Tetuán, dirigió una vibrante alocución, dirigida a toda España; pero especialmente a los militares y obreros asturianos.

Las interferencias—probablemente intencionadas—impidieron oír claramente al ilustre general.

En ella aludió al vencido gobierno que al fallarle los resortes del mando, abre las cárceles y entrega a las turbas para que sacien sus instintos contra hombres honrados.

Todo esto lo rechazamos nosotros, no es nuestro, es obra de Moscú.

La victoria es segura; pero la alegría del momento queda empañada por los horrores y crímenes que se están cometiendo. En cambio en todas las regiones en que domina el elemento militar y milicias armadas, impera la alegría, el orden y el trabajo. Sus autoridades demuestran su patriótica labor.

Este no es un movimiento de derechas ni de izquierdas, sino encaminado a destruir a los criminales vendidos a los extranjeros para destruir a España y arrojarla a los pies de otras naciones, que se aprovecharían de nuestra ruina.

El derecho de gentes se halla olvidado por estas gentes que bombardean ciudades abiertas y sus organizaciones civiles, que, en suma, son sus hermanos. Estos hechos vandálicos tendrán su adecuado castigo.

La situación de todos los frentes es magnífica y los casos de heroísmo son innumerables (a este efecto cita el caso del teniente de la Guardia civil, señor Torres de Granada). Todos estos actos—dice—son flores que se ofrendan a España, flores que sólo las de la raza hispana, que

la salvadora reconquista de España. Unas semanas más de retraso hubieran dificultado, si no imposibilitado el triunfo de nuestra causa; porque en Agosto se produciría el asalto al Poder por las organizaciones marxistas.

Circunstancias de índole privada me han permitido conocer—el día antes del asesinato de mi entrañable jefe y maestro—con todos los exponentes de veracidad, acuerdos y planes aprobados en París por el Comité internacional comunista, integrado por lúgubres personajes rusos, franceses y españoles.

El «dosier» en que estos acuerdos figuraban era propiedad de uno de los siniestrados vocales de aquel Comité. Allí constaban las sucesivas etapas de agitación en Madrid y en las provincias, incrementándose por fechas, hasta el momento del PARO GENERAL, que fijarían los directivos de la Confederación marxista—PRECISAMENTE ANTES DE FINALIZAR EL MES DE AGOSTO.—Entonces, ocuparía cada célula, cada sección, cada grupo y cada uno de esos enloquecidos elementos, el puesto previamente

asignado. Con las armas y municiones acumuladas en sus depósitos, con el beneplácito y ayuda del Gobierno de Madrid, atacarían por sorpresa y hasta exterminarlas (era ésta la traducción de la clave) a todas las fuerzas armadas oficiales y a las organizaciones militarizadas residentes en cada localidad. En Madrid se apoderarían simultáneamente de los ministerios y dependencias. Los ministros y el Presidente de la República SI NO SE RESISTIAN, serían detenidos e incommunicados, hasta que el Tribunal proletario los juzgase. Los ciudadanos—hombres, mujeres, viejos y niños—despojados de libertades y derechos, quedarían como esclavos a disposición de los Comités y de sus milicias.

El ataque de las hordas comunistas para antes de finalizar agosto

Otros detalles de más vergonzosa y humillante exposición completaban el cuadro de esta perspectiva dantesca del porvenir que esperaba a los españoles honrados si, por la desarticulación de nuestras defensas, por la falta de unidad de dirección y mando, por no tener preparación de resistencias contra la sorpresa y el pánico de las poblaciones, triunfaban las hordas comunistas en el ataque contra España proyectado para antes de finalizar el mes actual.

Comprenderéis, españoles las impaciencias y torturas de quienes veían la inminencia de esta pavorosa catástrofe nacional, y os afirmaréis en la convicción de que, Dios, acepta la vida de Calvo Sotelo, premia su espíritu, impulsándonos a esta sublevación bendita, que llega a tiempo, por méritos de su martirio, de salvarnos con el triunfo cierto y definitivo de España contra la perversión marxista.

En esta contienda bélica ha correspondido a Segovia uno de los más sentimentales deberes, y también el tributo a dolorosas impresiones. En cumplir aquél pone el fervoroso concurso profesional el piadoso y el humano, que corresponde a esta hidalga ciudad de Castilla. En sobreponerse a las angustias del corazón realza Segovia su resignado valor espiritual, consagrado, ante el altar de sus oraciones, a las exigencias de la redención de la sociedad española.

Así es Castilla; corazón y fortaleza de la unidad de sentir, de pensar y de hacer, que revive hoy con la esplendorosa vigorización de la España de siempre—toda entera—desde Galicia a Valencia.

He terminado, segovianos. Recibid como saludo de emoción y cordialidad estas tres exclamaciones de mi alma, aprendidas de mi maestro: ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!

Perdonadme que añada, creyendo interpretar los sentimientos de vuestros nobles corazones: ¡VIVA JOSE CALVO SOTELO!

Arturo Salgado Bienpica

Esquelas y recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE : : : :

EDITORIAL URBION, S. A.
CABALLEROS, 27
SORIA

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería
Material fotográfico «AGFA»

Canalejas, 44
(Soportales)

El bombardeo del Pilar de Zaragoza es un atentado a la civilización y al sentimiento de todo un pueblo

La llegada del avión

Serían aproximadamente las tres menos cuarto de la madrugada del lunes, cuando el vecindario de la ciudad de Zaragoza, que se hallaba a estas horas entregado a pacífico sueño—mientras los custodios vigilaban—pudo apercibirse de que un avión rondaba por las afueras. El bronco trepidar de unos motores así lo denunciaba.

Pronto el ruido se cernió, como triste agorero, sobre las casas del casco, y los que, temerosos de alguna próxima catástrofe, se incorporaron del lecho, atisvando desde balcones y ventanas, pudieron darse cuenta exacta de que el aeroplano volaba muy bajo; con las luces interiores y el reflector encendidos, tremolando los tripulantes—dicen que eran tres—una bandera bicolor.

Rondando el templo del Pilar

Planeando cada vez a menor altura, rozando casi por los tejados, el trimotor iba aproximándose hacia el templo del Pilar y circunvolaba por sus torres, cúpulas y tejados.

Esto ya excitó demasiado la curiosidad de los nocturnos espectadores, que se extrañaban de aquel raro vuelo sobre el templo, a esas horas tan intempestivas. La ronda parecía sospechosa; pero nuestras fuerzas, prudentemente, ante signos tan ostensibles de amistad—luces y faros encendidos, vuelos bajísimos y bandera bicolor—no hicieron contra el avión disparo alguno, por temor a acometer contra un aparato y unos tripulantes posiblemente amigos.

Arrojan tres bombas

Mas la traición acechaba; el aparato desaparecía de la ciudad, después de haber cumplido su criminal misión: acababa de descargar sobre los tejados del templo de nuestra querida Patrona, la Virgen del Pilar, tres bombas de formidable potencia. Salvajada que de modo traidor y solapadamente, realizaron, probablemente, en dos veces, los cobardes e hipócritas agresores.

El sacrilegio se consumó. Las enormes bombas cayeron vertiginosamente sobre el punto preferido; dos de ellas perforaron cúpulas y tejados, precipitándose en el interior del templo; la tercera caía en el arroyo adoquinado, entre la acerca del templo (parte media) y la fuente de los jardines de la plaza del Pilar.

De las dos bombas caídas en el templo, que han abierto boquetes en la bóveda, una ha causado desperfectos en el Coreto y órgano, y otra apenas ha dejado sentir sus destructores efectos.

El artefacto precipitado sobre el Coreto, ha lastimado, en parte, el riquísimo fresco de Goya, sin grandes perjuicios desde luego.

En cuanto a la tercera, quedó empotrada en el pavimento de adoquines, pulverizándolos, y en posición perfectamente vertical. Con fuertes ligantones, pudieron algunos obreros desempotrarla del suelo.

Ninguno de los artefactos estalla

Lo verdaderamente extraordinario fué que ninguna de las tres bombas llegase a explotar, siendo así que, según el informe técnico del Parque de Artillería, se realizaron todas las operaciones necesarias para la explosión. Milagrosamente, pues, se ha salvado nuestro primer templo de una segura catástrofe. Ha sido la Virgen del Pilar la que, sin género alguno de duda, ha librado al pueblo de Zaragoza de una fatal desgracia.

Los tiros iban bien certeros. Y los criminales tripulantes, que conocían a la perfección el punto preciso de bombardeo—buscaban el cuadro de la Santa Capilla—han sido burlados en sus perversos planes por el dedo amoroso de la Divina Providencia y por la maternal protección de la Virgen del Pilar sobre su bendita morada.

Pudieron haber sido derribados con toda facilidad los tripulantes y el trimotor dentro de nuestra ciudad. Algunos tiros de fusilería debieron alcanzar al aparato, a juzgar porque el motor rateaba, en su huida hacia Barcelona.

Solo se ha conseguido unir en un solo haz de indignación al pueblo zaragozano

El atentado a la Virgen más española descubre la verdad de la anti-España

En todas las conciencias españolas produce el miserable atentado la condenación que merece

De las tres bombas lanzadas ninguna hizo explosión

El pueblo zaragozano en imponente manifestación acudió a desagraviar a su Virgen predilecta

Dolorosa impresión en los guardianes del templo.—Primeras asistencias

Vigilaban el templo en la noche del domingo al lunes, el capellán de la Virgen, don José Agreda, el sacristán mayor don José María Gargallo, el silenciario Alejandro Bordetas y los celadores Crispín Quílez, por el sector del templo, y Pablo Gómez, por el de las obras.

La impresión en todos estos servidores del templo de la Virgen no pudo ser más tremenda ni dolorosa.

Desarrollaron al momento estos funcionarios todas sus celosas actividades para enterarse de la magnitud del atentado sacrilego, criminal y cobarde. Pusieronse inmediatamente al habla, por teléfono, con el Estado Mayor de la 5.ª División Orgánica y con el Parque de Artillería, al mismo tiempo que la triste y desagradable nueva era comunicada a los diferentes sectores de guardia y vigilancia nocturnas de la ciudad y al señor deán y provisor don José Pellicer. Todos ellos se personaron sin dilación en el templo y se dedicaron a las tareas del reconocimiento; al mismo tiempo que execraban con palabras de honda indignación tan vandálico atentado, hijo de la mayor ruindad y de la más hipócrita cobardía.

La noticia del bárbaro atentado corre por la ciudad

Como un reguero de pólvora, fué divulgándose en la madrugada la desagradable noticia y a medida que los zaragozanos la tenían, sus corazones, henchidos de fe y de patriotismo, indignábanse de furor y lo condenaban con enérgica y decidida virilidad. Jamás podía imaginarse que personas que se dicen civilizadas, fueran tan allá en sus criminales propósitos, tratando de destruir el santuario mariano que primeramente fué edificado en España en honor de la Santísima Virgen.

Desde las cinco y media de la mañana, el templo ya comenzó a ser visitado, de forma tan inusitada, que el continuo ir y venir de las gentes se asemejaba a una continua peregrinación.

Mediada la mañana, cuando ya toda Zaragoza católica se enteró del horrendo sacrilegio, fueron numerosas y constantes las manifestaciones de religiosidad patriótica que desfilaron por la Santa Capilla para desagraviar a Nuestra Señora y repararla de tan incalificable ultraje.

El alcalde de la ciudad, don Miguel López de Gera, dirigió al pueblo de Zaragoza, desde Radio Aragón, en la emisión de sobremesa, la siguiente alocución:

«En acto de desagravio y protesta y en reafirmación de la fe del pueblo zaragozano a la Santísima Virgen del Pilar, esta tarde, a las seis y media, se organizará una manifestación, por iniciativa del señor alcalde de la ciudad, como representación genuina de la misma, que partirá de la Plaza de Aragón y se dirigirá al Santo Templo del Pilar. Las autoridades que no hubieran sido invitadas particularmente, lo son mediante la presente convocatoria.

Todo el pueblo zaragozano, en masa, ofendido e indignado por el vandálico atentado, se sumará a la grandiosa manifestación.

¡Zaragozanos! Acudid todos, por la Virgen del Pilar y por España. ¡Comerciantes todos! Cerrad vuestros establecimientos y sumaos a la manifestación. El gesto de Zaragoza debe ser presenciado por España entera.—El Alcalde, Miguel López de Gera».

No hacía falta más que el llamamiento del primer magistrado, de la ciudad para que ésta se sintiese enardecida y dispuesta a cumplir, con cariño fervoroso y con plena convicción de creyente y patriota, el requerimiento del alcalde.

Sin cesar un momento el desfile de personas, los cánticos y los vivas en la plaza y en el recinto sagrado del Pilar, fué pasando la tarde, las calles estuvieron tan animadas como en plenas fiestas de octubre.

Poco antes de la hora señalada, era punto menos que imposible transitar por las aceras del coso y calle de Alfonso, lo mismo que por el paseo de la Independencia.

Se organiza la manifestación Desde mucho antes de las seis y media de la tarde, hora anunciada para formarse la manifestación, numeroso público se había congregado ya en la plaza de Aragón en espera de las autoridades que habían de presidir la magnífica expresión de la fe del pueblo zaragozano.

También desde mucho antes de dicha hora el paseo de la Independencia, calle de Alfonso y plaza del Pilar estaban animadísimos.

En muchos balcones fueron puestas colgaduras y grandes carteles con «¡Viva España!»

A las seis y media en punto salieron de la plaza de Aragón las autoridades locales, que fueron acogidas con una estruendosa ovación y numerosos vivas a España, al Ejército y a la Virgen del Pilar, que eran contestados con delirante entusiasmo.

Inmediatamente se puso en marcha la comitiva, a cuyo frente iba una gran bandera nacional, a la que daban guardia las milicias de Falange y de Acción Ciudadana y una banda militar de música.

La presidencia figuraban el comandante general de la División, don Germán Gil Yuste; el general Alvarez Arenas; el arzobispo, don Rigoberto Doménech; todos los generales con mando en plaza; el alcalde, don Miguel López de Gera; el presidente de la Diputación, don Luis Orensanz; el gobernador civil, señor Lasiera; el comandante jefe de Vigilancia, don Germaniano Díez, con una nutrida representación del Cuerpo; el comandante jefe de las fuerzas de Seguridad y Asalto, comandante Marzo, con varios oficiales; el rector de la Universidad, don Gonzalo Calamita; nutridas representaciones de todos los centros y entidades locales, y comisiones de altos jefes del A-untamiento, de la Diputación y demás oficinas públicas. Seguían, además, numerosos jefes y oficiales del Ejército y Guardia civil, además de otras representaciones de Falange y Acción Ciudadana. Marchaba también en vanguardia una escuadra de Falange.

Un apoteósico trayecto A las seis y media en punto se puso en marcha la manifestación, por el andén central del paseo de la Independencia, donde se había congregado una inmensa muchedumbre.

El entusiasmo, que en todos los puntos del trayecto fué innarrable, alcanzó caracteres apoteósicos en la plaza de la Constitución, donde una multitud emocionada daba vivas al Ejército, a España y a la Virgen del Pilar, que eran entusiastamente contestados.

Al doblar la calle del Coso para entrar en la de Don Alfonso pasaban de treinta mil las personas que figuraban en la manifestación, además de estar materialmente atestadas de público las aceras, bocacalles y balcones, desde donde los vivas a España y a la Virgen del Pilar se renovaban con ardor inusitado.

Al desembocar la manifestación en la plaza del Pilar, donde esperaban varios millares de personas, el entusiasmo se desbordó en las más exaltadas expresiones de patriotismo.

Hubo un momento de extraordinaria emoción y fué aquél en el que la gran bandera nacional traspuso los umbrales del templo.

En toda la plaza, ocupada por millares de zaragozanos, estalló una estruendosa ovación, mientras, lentamente, hacia su entrada la bandera nacional en el templo para postarse a los pies de la Patrona de Aragón.

En momento de tan exaltado amor a la Virgen del Pilar, vimos muchos ojos arrasados por la emoción.

La grandiosa manifestación en el templo de la Virgen, exponente glorioso de la religiosidad en Zaragoza

Aunque el templo del Pilar hubiese tenido quintuple capacidad que la que tiene, quitando el obstáculo de andamios y habilitando la parte interceptada por las obras, no hubiera podido albergar a tantas gentes sumadas a la grandiosa manifestación de desagravio.

El ámbito disponible estuvo lleno desde las cinco de la tarde. El comercio, cerrando sus puertas, contribuyó de manera bien ostensible al éxito del acto.

Lucía en el templo la iluminación de las más fastuosas solemnidades. El público cantaba el himno de la Virgen y la antífona «Bendita y alabada sea la hora», a los acordes del órgano. Los cánticos sólo eran interrumpidos por los vivas y aclamaciones del público, que así quería dar expansión a sus fervorosos sentimientos.

Los ramos de flores ofrecidos por distintas entidades y personas fueron en tanta cantidad, que ya no cabían en el Camarín de la Virgen. Ramos, por cierto, preciosísimos y de elevado coste, que dicen mucho en favor de la generosa delicadeza del público zaragozano.

«¡Milagro! ¡Milagro!»

Esta era la voz unánime y continua de los fieles en el templo congregados. Las bombas, dirigidas para destruir el Santuario de la fe aragonesa, que es la fe de España, milagrosamente no produjeron sus destructores efectos. «¡Milagro, milagro!», decían todos. «¡Virgen del Pilar!—añadían otros—Milagro como el que habéis hecho con nosotros... Y se referían a su liberación y fuga de pueblos amenazados y castigados por la ola inmunda del comunismo.

Las Falanges, Requetés y Secciones de Acción Ciudadana, lo mismo que las representaciones del glorioso Ejército, iban entrando en el Pilar, limitándose a un desfile en gru-

pos compactos con las secciones femeninas y respectivas banderas, saliendo por la puerta de la ribera del Ebro. De esta manera, todos pudieron ofrendar a nuestra Madre el tributo sincero de su gratitud y homenaje filial.

Entran las autoridades en el templo

En medio de una enorme ovación, que no cesó en todo el trayecto, hicieron su entrada en el templo todas las autoridades, representaciones y personalidades mencionadas, a las que presidía nuestro querido prelado.

Tras breve oración, ocupados los sitials preparados en el presbiterio de la Santa Capilla y dirigiendo la ceremonia don Francisco Mateos, beneficiado, los miembros del Cabildo Metropolitano, en traje coral, presentaron guardia de honor a la Virgen, en compañía de los tres capellanes y del coro de infantes.

El deán don José Pellicer ofició en la Salve, que fué cantada por todo el pueblo, a estilo gregoriano.

Vibrante discurso del señor Arzobispo

Con ambiente tan caldeado, ante espectáculo tan grandioso y consolador, y en medio de tanto entusiasmo y aplausos, el reverendísimo arzobispo, nuestro querido prelado, ocupó la sagrada cátedra, pronunciando un elocuentísimo discurso del que son ideas principales las siguientes que extractamos:

«Una protesta, un hacimiento de gracias y una oración, son los motivos únicos que aquí, ante la Sagrada Columna, nos congregan.

Una protesta. Protesta robusta, viril, propia de un pueblo recio como el zaragozano, ante un incalificable atentado. Ni siquiera ha sido respetado el santuario de la paz, el templo de nuestra amorosa Madre. Por eso, para desagraviarla vienen hoy aquí los hijos de Zaragoza y de España a manifestar su rotunda protesta.

Un hacimiento de gracias. Se ha visto bien la protección de la Virgen del Pilar ante este suceso. Pequeños daños solamente han sido causados por las bombas que manos cobardes y criminales arrojaron sobre su templo. Es indudable que la Virgen nos quiere guardar su Casa para los zaragozanos y para todos los españoles. Zaragoza, pues, y España, serán vuestras. Este solemne acto es el juramento sagrado de que hemos de ser, joh Virgen del Pilar! fieles a tus mandatos. Ello nos servirá para acrecentar nuestra fe y solidificar las demás virtudes. No palabras, ni entusiasmos pasajeros, sino reueltos propósitos de vivir en cristiano. Debemos hoy formular en este sagrado templo.

Una oración. Oración para que jamás nos desampares, Virgen del Pilar. «Mane nobiscum», te decimos; permanece siempre con nosotros; no nos desampares! Permanece con el pueblo de vuestra singular elección y predilección; sobre él, derrama tus bendiciones. Sé norte, guía y ayuda en sus trabajos y empresas gloriosas, como las actuales. Sea vuestra bendición con todos nosotros».

El prelado terminó su vibrante discurso, impartió a todos los presentes su apostólica bendición.

El pueblo prorrumpió en vítores y aplausos a la Virgen y al prelado de Zaragoza, que de modo tan expresivo y elocuente, atinó a interpretar los anhelos y sentimientos de todos.

A continuación fué cantado el himno de la peregrinación.

En lugar preferente, fueron colocados la bandera de España, con el Corazón de Jesús, escoltada por requetés, y el estandarte de los Caballeros del Pilar.

El acto resultó emocionante en altísimo grado, y cuantos tuvieron la dicha de presenciarlo derramaron abundantes lágrimas.

El Pilar fué el templo de la fe, de la hispanidad auténtica y del refinado patriotismo.

(De «Heraldo de Aragón»)

MOVILIZACION CIVIL ACCION CIUDADANA

Aportación de la mujer soriana

Donativos en metálico

Suma anterior.....	812,00
Pesetas	
María Ester Longares.....	26,00
Rosa Martínez.....	0,50
Tres fascistas.....	3,00
A. G. hija de militar.....	3,50
Angel Luis Siete Iglesias.....	55,00
Señoritas de Corral.....	25,00
Laureano Reglero.....	2,00
Cristina Ruiz de Llorente.....	25,00
Consuelo del Riego.....	5,00
Joaquina Arribas de Veli- lla de la Sierra.....	5,00
Justina Pastora.....	5,00
Pilar Gil.....	25,00
Conserje de O. P.....	10,00
S. M. viuda de militar.....	5,00
Manuel Lesma.....	15,00
Un fascista.....	1,00
Manuel Ciriano, Párroco de la Mayor.....	25,00
Señoritas de Gujarraro.....	25,00
Elena García Monedero.....	25,00
Consuelo Ramos de Casado	100,00
Isabel Sainz de Hortelano.....	25,00
Cándida Arranz.....	2,00
Pascual de Quinto.....	35,00
Elavia L. vda. de Macarrón	25,00
Mercedes G. de Marco de León.....	25,00
Miguel Romero Marín.....	10,00
Juan Calvo Calonge.....	25,00
Fulgencia Araiz.....	5,00
Isabel G. de Ceballos.....	15,00
Felisa G. de Ceballos.....	1,00
Segunda Sanz.....	2,00
Eloisa Llorente.....	50,00
Victoria Martínez.....	25,00
Juana y Mercedes P. Cobos	100,00
Carmen las Heras.....	5,00
Fortunato Hernández.....	25,00
Un veraneante español.....	25,00
Goyita Villanueva.....	25,00
Una soriana.....	1,00
Rosa Arranz de la Puente..	10,00
Sevilla.....	25,00
Teresa y Angel Millán.....	10,00
Candelas R. de Peña.....	25,00
Niña María García Gil.....	5,00
Luisa Llorente.....	10,00
Martilde García.....	25,00
Pilar Martínez.....	20,00
Una soriana.....	25,00
Dos hermanas.....	10,00
Antoñita González.....	10,00
Una soriana.....	5,00
Una soriana.....	5,00
Hermanas de Martínez Ochoa.....	10,00
Dos españolas.....	5,00
Pilar Rojo.....	15,00
Un soriano.....	5,00
Dos señoritas católicas.....	5,00
Natividad Yañez.....	5,50
Rafael Borobio Almajano..	10,00
Gregorio Sanz.....	10,00
María Cruz y Milagros de León.....	50,00
Concha Madrigal de Fres- neda.....	25,00
Felisa Roperero.....	25,00
Luisa Trillo.....	10,00
Presen y Nati Redondo.....	100,00
Señora de Gómez Robledo	25,00
Julia González de San Martín.....	25,00
Mercedes Navarro.....	10,00
Carmen y Angel de Marco..	50,00
Pilar Pérez.....	25,00
Concha y Julia Mateo.....	25,00
Maruja González de Cas- tejón.....	100,00
Amparo Torquemada.....	100,00
Angelita.....	10,00
Tres hermanas.....	10,00
Señoritas de la Portilla.....	50,00
Señora de Samuel Redondo	25,00
Empleada de los Urinarios..	5,00
Señora de Garcés.....	25,00
Josefa García.....	5,00
María del Carmen Escudero González.....	50,00
María Colmenares.....	5,00
Señorita de Iñiguez.....	25,00
Una soriana amante de Es- paña.....	10,00
Carmen Sanz.....	25,00
Carmen Zapata.....	25,00
Señora de Adolfo Redondo	25,00
Señora de Justo Ugarte.....	25,00
María Avila.....	25,00
Nicolasa Tomás.....	5,00
Rosario Fuente.....	15,00
Señoritas de Sanz Azcutia..	15,00
Luis Repollo y Señora.....	25,00
Señora del Olmo.....	25,00
Antonia Pujades.....	25,00
Felisa Ramos de la Orden..	10,00
Concha y Teresa Posada...	20,00
Una mujer española.....	5,00
Angela Moreno.....	25,00
María Gómez Chico.....	6,00
Total.....	2969,50

Suma hasta la noche de 4 de Agosto y sigue.



Soria se suma al desagravio de la Virgen del Pilar

El domingo una función religiosa en la I. I. Colegial

El próximo domingo día 9 del actual, a las 5 de la tarde, se celebrará en la I. I. Colegial de San Pedro una solemne función corta de desagravio a la Virgen del Pilar por el salvaje atentado frustrado contra el tan venerado templo de la capital aragonesa.

No dudamos que el público soriano acudirá en masa a rendir homenaje a la excelsa Patrona por tan vandálico hecho.

EDITORIAL URBIÓN

Especialidad en trabajos tipográficos

Donativos en especie

Pilarín, una camisa; Isidra Cambaca, una docena de pañuelos; Casa Sánchez, una pieza de tela; Mariano Seseña, cuatro juegos interiores; Señora de Martínez, dos cajas de pañuelos; Agapita Delos, una caja de pañuelos; Agueda Delso, una caja de calcetines; señora de Lozano, dos docenas de pares de calcetines, dos docenas de toallas, una pieza de tela y dos docenas de pañuelos; un alemán, ocho cajetillas de tabaco; Fausto Díez, dos piezas de tela; Tomás Díez, una docena de toallas; Luisa Lafuente Oncins, una manta, una camisa y seis pares de calcetines; señora de Gómez Robledo, dos camisas; Manuela García de Barquero y Elena de Barquero, dos docenas de pañuelos, una pieza de tela blanca, dos docenas de calcetines y una docena de camisetas; Ricarda Ruiz de Saez, tres camisas, seis calzoncillos y una docena de pañuelos; señorita de la Portilla, catorce camisetas; Ludivina Sanz Villa, dos camisas, dos calzoncillos y dos pares de calcetines; señora de Anlló, una docena de pañuelos, seis pares de calcetines, seis toallas y media pieza de tela blanca; señora de Miguel, media pieza de tela; señora de los Zamoranos, nueve camisas.

Aportación Personal

Ezequiel Aparicio Mozo; Hermanas González Oviden; Natividad Yañez; Felicidad Giménez; María Cruz de León; Señoritas de Ruiz; Trinidad Gonzalo; Pilar Rojo; Pilar Martínez Trillo; Señora Madrigal de Fresneda; Antonia Bujarrabal; Señora de Santamaría; Mercedes García; Señora de Marcos de León; Pilar Zalabardo; Elena Barquero; Señoritas de Artigas; Señora de Pérez Amaro; Angelita Redondo; Señoritas de Moreno; María Colmenares; Dolores Bustamante; Carmen Sanz; Carmen Zapata; Señora de Montejo; Irene Mozas; Hermanas Sanz; Patrocinio Riera; María Jesús Ibarra; Señora de Pérez; Inés Rodríguez; Conchita Peña; Isabel Milla de Plaza; Carmen Araiz; Flora Menendez; Julia Riera; Maruja González; Señoritas de Vera; Cándida Díez; Josefa Díez; Teodora Díez; Pilar García; Carmen de Marco; Pilar Pérez; Angeles de Marco; Concepción Vinuesa Calvo; Consuelo del Riego; Josefina Sanz; Josefa Zaforas; Carmen Merino.

Varias señoritas; Pilar Gil; Pilar Martínez; Angelines Sanz; Josefina Cacho; Nieves Martínez Ochoa; Patro Sancho; Señoritas de Liso; Consuelo I. Viuda de Ropero; Clementina Martínez; Carmen Borque; Consuelo Ramos de Casado; Victoria Pérez; Viuda de Velasco; Conchita Pérez; Carmen las Heras; Corazón Martínez; Hermogena León; Victorina León; Ester C. Cacho; Señorita Redondo; Carmen Corchón; Teresa Corchón; Eulalia Tormas; Señoritas de Garganta; Guillerma Campos; Pilar Campos; Araceli Campos.

NOTICIAS DIVERSAS

Pago de haberes a los Maestros de la provincia

Desde el día 1.º del actual, está abierto el pago de los haberes de los Maestros del mes de julio próximo pasado en la Habilitación de esta Capital, donde podrán hacerlos efectivos los Maestros, bien personalmente o por medio de recibo, siempre que venga firmado por el preceptor con el visto bueno del Alcalde del pueblo del que es titular o del de la localidad en que accidentalmente resida, y los que vivan en capitales de provincia por el Excmo. Sr. Gobernador civil de la misma.

Por las circunstancias actuales por las que atravesamos, no es posible hacer efectivos los haberes en las Pagadurías.

Lo que se hace público para que los Maestros puedan hacer efectivos sus haberes a la mayor brevedad.

Hallazgo de explosivos

Por el turno de Acción Ciudadana de guardia en la Elevadora de Aguas, correspondiente a la madrugada del día 4 del actual y, en dicha madrugada, fueron encontrados en las cercanías del puente de Hierro del ferrocarril Santander-Mediterráneo unos paquetes conteniendo unos 28 cartuchos de dinamita, fulminantes y un rollo de mecha.

¿Estarían destinados a volar el puente?

A raíz del hallazgo fue detenido un individuo que se supone fué uno de los que robaron el polvorín de la señora viuda de Claudio Alcalde.

Felicitemos al celoso grupo de Acción Ciudadana que tan brillantemente realizan su patriótica labor.

El pago de la contribución

Por decreto de la Junta de Defensa Nacional de 3 del corriente mes, queda reducido el plazo para el pago de las contribuciones del tercer trimestre del año actual, en los pueblos de la provincia al día 25 del actual y al día 15 en la capital, lo que se pone en conocimiento de los señores contribuyentes.

Aniversario

El próximo día 8. sábado, se cumple el primer aniversario de la cristiana muerte de la señorita Felisa Hernández García, hija del industrial de esta plaza, don Casto al cual y a toda su demás afligida familia renovamos la expresión de condolencia.

El primer soriano que salió para el Frente de Somosierra

Por un olvido involuntario dejamos en nuestro número anterior de publicar, entre los jóvenes de esta capital que han acudido al frente de Somosierra, el nombre de Teófilo Muñoz Arribas, el primero que se enroló en la columna que pasó el día 21 por nuestra capital a las órdenes del coronel señor García Escámez.

Traslado de las oficinas de Acción Ciudadana

Para evitar aglomeraciones de público en el Gobierno civil, se ha trasladado el Centro de Acción Ciudadana a las oficinas de Secretaría del Instituto General y Técnico de esta población, donde continúan inscribiéndose numerosas personas.

Fallecimiento

En Castilfrío de la Sierra dejó de existir, a los 56 años de edad, doña Caya García Arancón.

Nos asociamos al dolor que experimentan sus apenados hijos don Cayetano Alvarez, García, Secretario del Ayuntamiento de Villar del Campo, Marcelina, María, Francisca y Pascual.

Movilización Civil Acción Ciudadana

Muy importante

La Oficina de Acción Ciudadana de esta Capital pone en conocimiento de todos los inscritos, que el que perteneciendo a ella, no lleve en la calle el oportuno brazalete será inmediatamente detenido y después dado de baja en el grupo a que pertenezca.

Así mismo se hace público para general conocimiento que aquel que use brazalete y no esté inscrito en las listas de ACCION CIUDADANA será detenido y le serán impuestas las más severas sanciones.

Soria 5 de Agosto de 1936.

Instrucciones para caso de ataques aéreos

El Teniente Coronel de Infantería, don Rafael Sevillano Carvajal, Comandante Militar de la Plaza y provincia de Soria, hizo ayer público el siguiente Bando:

Primero. Que desde el día de hoy se cerrarán todos los establecimientos, de cualquier clase que sean, a las diez de la noche, prohibiéndose la circulación por calles y plazas desde las diez y media, deteniéndose a los contraventores.

Segundo. Con objeto de evitar las desgracias que pudiera ocasionar la repetición de ataques aéreos, se previene que existe un servicio de vigilancia que hará sonar la sirena del Cine Ideal en caso de aproximarse un avión a la ciudad; a esta señal se recomienda a todos los vecinos se refugien en los pisos bajos de las casas, abandonando los lugares descubiertos y colocándose fuera de ventanas, puertas y huecos por los que pudieran entrar cascotes en los locales.

Espero que el vecindario cumplirá con interés estas prevenciones conducentes a impedir desgracias que deseo evitar.

Soria 5 de Agosto de 1936.

Accidente de trabajo

Trabajando el martes en la carretera de Tarazona con el tanque de Obras Públicas, Lorenzo Llorente Cubillo, de 33 años de edad, domiciliado en esta capital, al bajar para avisar al que dirigía la máquina apisonadora, resbaló y fué alcanzado por el primer vehículo, produciéndole magullamientos en la pierna izquierda y erosiones y contusiones en la derecha.

Fué trasladado a Soria y curado en el Hospital Provincial.

Anuncios por palabras

Hasta 2 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho usualmente a la inserción de dos anuncios gratis en esta sección.

BOLSA AGRICOLA

VENTA DE FINCAS. - Juntas o separadas se venden dos fincas una edificada y otra solar edificable sitas en esta ciudad.

Para precio y condiciones de venta dirigirse a don Joaquín Arjona, Corredor de Comercio, Soria.

SE VENDE en buenas condiciones y con todos los utensilios necesarios, una máquina trilladora semi-nueva, «Ajuaria», núm. 1 y su respectivo motor de gasolina de 18 caballos de fuerza. Dirigirse a Juan Millán, Pini-lla del Campo (Soria).

SE ARRIENDA casa, buenas condiciones en Cabrejas del Campo. Para tratar con don José Martín e hijos, en dicho pueblo.

SE VENDE carro de mulas, de tres y cuatro caballerías. En buen estado. Una yegua con su cría. Para tratar con su dueño Julio Ciria, Paredesroyas.

SE COMPRA una máquina de segar para una Caballería gavilladora o matorraquina de cualquier marca pero atadora, de 2.º o 3.º mano andante. Dirigirse a Máximo Alvarez, Tajuco (Soria).

SE DESEAN VENDER 60 ovejas con sus crias andoscas y primales y 20 borregos en buenas condiciones. Para tratar con Manuel Lafuente Cercadillo en Andaluz.

SE VENDEN dos carros, uno de tres caballerías construido en Borja, y otro de una. Para tratar con don Juan Tutor, Tejera n.º 30 Soria.

VARIOS

VENDENSE en Sigüenza grandes locales junto a Estación, susceptibles varias industrias. - Razón párroco de Trillo (Guadalajara)

SE DESEA VENDER a comisión artículos de quincalla y bisutería. Para tratar dirigirse a Gabino Santorum, (comestibles) en Covalada.

LOCOMOVIL 30/40 H. P. compro. Hidráulica Ucerense. Ucero (Soria).

SE ALQUILA en Covalada casa con agua corriente en habitación y water; bien acondicionada, propia para veraneantes. Para informes en esta Administración.

SE ALQUILA cochera grande con buena luz para trabajar mecánico. Informar: Caballeros 21, 1.º

SE VENDE una máquina segadora atadora «Debering», una guadañadora «Fahr», una sembradora «Ruc-Sak» de siete rejas, una empacadora de mano, y una aventadora, gradas, trillos, arados trisurcos y bisurcos, vertederos y dos carros. Para tratar dirigirse a Sergio Hernández, en La Seca.

LLAVERO, con seis llaves y una navajilla, se encuentra a disposición de su dueño en esta administración.

AMA DE CRIA con buenos informes se necesita para criar en casa de los padres.

Informes: B. Ridruejo, Aguirre 32.º izquierda Soria

OCASION CAZADORES se desea vender una perra podenca conejera, trayendo todo a la mano, también sirve para el agua. Para tratar, con Elias Mateo Barbero, en Tejado.

Aportación de la mujer soriana

Movilización Civil. Acción Ciudadana.

Señoritas que se han presentado para prestar servicios de enfermeras: María Rodríguez, María del Camino Rodríguez, Carmen Madronal, Carmen Iñiguez, Inés Rodríguez y Elena Pardo.

En todas partes pida un ORANGE

CRUSH

ELABORADO CON NARANJAS ESPAÑOLAS

En botella con esta marca ES EL LEGITIMO



Concesionario embotellador para Soria y su provincia:

RICARDO BLASCO

CALLE MAYOR, 29



ORANGE CRUSH apaga la sed y reanima el organismo

Los factores morales en la guerra civil

Por la emisora de Zaragoza ha sido radiada esta nota:

«En toda guerra, y mucho más en la guerra civil, luchan los ejércitos y con ellos los factores morales, los sentimientos y las ideas, la inteligencia y el corazón. Y en esta lucha de la auténtica España, civilizada y cristiana, contra el marxismo incivil y ateo, están al servicio del movimiento militar todos los valores morales y carece de ellos el llamado ejército rojo.»

El Gobierno de Burgos y los mandos del Ejército español han sabido recoger todas las virtudes raciales, las tradiciones históricas, el sentimiento religioso, el amor a la verdad y a la justicia de los pueblos creadores de la nacionalidad española.

Así se producen serenamente como quien posee la razón y conoce la verdad. Sabe inspirar confianza a todos los españoles —no merecen este nombre quienes se oponen a sus salvadores propósitos—; porque jamás son engañados como las desalentadas turbas marxistas engañadas uno y otro día por noticias descaradamente falsas.

Actúa el Gobierno de Burgos de manera inteligente, sin cometer una sola torpeza, sin caer en el menor yerro.

Por el contrario, los varios Gobiernos marxistas que aún subsisten en algunos puntos de España, y principalmente en las grandes urbes, poblaciones de aluvión, conglomerados informes sin historia y sin tradición; tales Gobiernos proceden impulsados por pasiones bajas, sentimientos de odio, espíritu de destrucción, carecen de toda nobleza y están faltos de toda inteligencia, aturridos y empujados por hordas salvajes.

El intento de bombardeo del Templo Mariano que goza en España de mayor fe y tradición, es una prueba patente de torpeza.

El hecho revela por sí mismo muchas cosas: La ausencia total de un mando militar, de una dirección técnica, pues se ordena o permite un ataque sin objetivo ni trascendencia militar.

La cobardía de quienes sin alevosía y nocturnidad atacan un edificio no militar.

El verdadero ideario (ateísmo, anarquía, satanismo destructor) de quienes se dirigen a las naciones civilizadas queriendo cubrirse con el manto de la legalidad y de la democracia.

Y, por último, los alísimos designios de la Providencia que convierten a los enemigos de Dios en instrumentos inconscientes del más estupendo de los milagros.

¡Torpes! ¡Mil veces torpes esos que se llaman catalanes y no son más que fieles servidores de Moscú!

Nadie podría avivar el sentimiento patriótico de los aragoneses que ese ataque directo a su corazón.

¡Torpes! ¡Mil veces torpes! Nada mejor que un milagro para encender la fe, esa fe que traslada las montañas, para remover las cenizas que en algunos pechos tapaban el fuego sagrado de la religiosidad.

¡Torpes! ¡Mil veces torpes! Ahora, en el corazón de todo aragonés, hay un templo mariano más grande y más hermoso que todos los que concibiera el más genial artista.

Y la Santísima Virgen del Pilar nos ha dado una prueba patente de su amor y sobrenatural protección, suspendiendo las leyes naturales para cubrir a Zaragoza, a España y a su glorioso Ejército con su manto milagroso, prenda segura de triunfo y salvación.

¡Viva la Virgen del Pilar!

¡Viva España!»

Orden del cuartel general del Ejército del Norte del día tres de Agosto de 1936 en Burgo

Designado en esta fecha por la Comisión directiva del Tesoro Público, Habilitado General del Cuerpo de Inválidos el Oficial Primero de Oficinas Militares don Pedro Casas Aguirre, con destino en esta División (Plaza de Burgos) se publica para general conocimiento, debiendo el personal del Cuerpo expresado, observar para el percibo de haberes las siguientes instrucciones:

PRIMERA. Todo el personal del Cuerpo de Inválidos que habitual o accidentalmente se hallen residiendo en Plazas del Territorio ocupado por el Ejército y unidas movimiento Nacional, deberá remitir a la brevedad posible al expresado Habilitado, justificante de revista del mes actual en el que conste el sueldo íntegro, descuento y líquido que percibe, así como las gra-

tificaciones, pensiones de Cruces y demás devengos que le correspondan.

Este justificante deberá respaldarse con un certificado en que juradamente se haga constar que no ha percibido sus devengos por ninguna otra Entidad.

SEGUNDA. Si algún General, Jefe, Oficial o Clase de tropa del expresado Cuerpo no hubiera percibido sus emolumentos del mes anterior, deberá justificar en la misma forma que se establece en la instrucción primera.—De Orden de S. E. El Coronel Jefe de Estado Mayor, Fernando Moreno; Rubricado.

Observe usted el esmero y el gusto de un trabajo tipográfico.

Si le llama la atención lleve esta firma: EDITORIAL URBION, S.A. Soria

Cartas a LABOR

Piden Madrina de Guerra

Torralba 5 de agosto de 1936.

Sr. Director de LABOR

Soria

Muy Sr. nuestro: Nos tomamos la libertad de dirigirse a Vd. estas líneas en súplica de que inserte en el periódico de su acertada dirección, anuncio solicitando madrina de guerra para los cabos abajo firmantes pertenecientes al Regimiento de Infantería «Gerona», núm. 18, de guarnición en Zaragoza que actualmente opera por la salvación de España de la plaga roja, en la provincia de Soria y destacados en el pueblo de Torralba de Medinaceli.

Como Vd. comprenderá el fin de este deseo es hacer más llevadera la dura vida de campaña, con cartas alentadoras de mujeres que como nosotros trabajan y luchan por la liberación y engrandecimiento de nuestra querida Patria.

Con la seguridad de ver atendida nuestra súplica por su patriótico corazón, quedamos de Vd. afimos, seguros servidores q. e. s. m.,

Fernando Rancoño

Eduardo Benito

Dirección:

Regimiento Infantería Gerona, núm. 18, 3.ª Compañía primer Batallón.

Torralba de Medinaceli (Soria)

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO. INTESTINOS

Venta en farmacias.—Pídan folleto a Laboratorio Saiz de Carlos, Serrano, 50-MADRID

ACCION CIUDADANA

es el nombre con que se designa a esa gran masa civil al servicio exclusivo de España que en esta hora suprema para el porvenir de la patria coopera voluntariamente en el glorioso movimiento nacional que le salva de la opresión comunista.

Acción Ciudadana no tiene más objetivo que servir a España.

Acción Ciudadana nace espontáneamente al servicio en las necesidades nacionales del momento.

Como españoles ofrecer vuestros servicios a Acción Ciudadana.

Franquicia postal para las fuerzas nacionales del frente

Decreto número 25. Como presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ésta,

Vengo en decretar lo siguiente: Se concede franquicia postal a las fuerzas militares y elementos armados que cooperan al movimiento salvador de la Patria que la Junta de Defensa Nacional representa, siempre que la correspondencia vaya dirigida a lugares de dentro del territorio sometido a la autoridad de la Junta y sellado el sobre por la unidad militar correspondiente.

Dado en Burgos a tres de Agosto de mil novecientos treinta y seis.—M. Cabanellas.

Lo que hemos visto y leído en el «A B C» del sábado

«A B C» diario republicano de izquierdas

«El Castellano» de Burgos publica en su número del lunes la siguiente información:

En el frente de Somosierra cayó ayer en nuestras manos un ejemplar de «A B C» de fecha primero de agosto que fue arrojado por los aviones enemigos. En su página segunda, con gruesos titulares dice: «Diario Republicano de Izquierdas».

La mayor parte de las fotografías que publica son de las milicias marxistas femeninas, equipadas con un fusil y la manta puesta en bandolera.

Publica también un retrato del capitán Sediles con un grupo de milicias femeninas que marchaban al frente, titulado «Las águilas de la libertad» y otro del nuevo director general de Seguridad, don Manuel Muñoz, comandante de Infantería, afecto al partido de Izquierda republicana y diputado por Cádiz.

De la iglesia del Carmen, incautada por las milicias de la C. N. T. y del convento de Madres Carmelitas publica dos fotografías que son un verdadero ultraje a la religión católica.

El editorial va firmado por Augusto Vivero e inserta las siguientes noticias informativas:

«El jefe del gobierno señor Giral, pasó las primeras horas de la mañana en el ministerio de Marina, trasladándose a mediodía al departamento de Guerra. Después marchó a su domicilio particular en el que descansó durante dos horas».

«Don Indalecio Prieto llegó a las once de la mañana al ministerio de Marina, donde conferenció con los señores Barcia y Casares Quiroga, marchando a mediodía al frente de combate».

«Ayer visitaron los ministros de Industria y Comercio, señores Alvarez Buylla y Giner de los Rios, en nombre del Gobierno el hospital de sangre de Unión Republicana instalado en uno de los edificios últimamente incautados».

Hemos leído en el mismo número una noticia anunciando que se ha dispuesto se respete el descanso dominical de Prensa, puesto que se considera haber desaparecido las razones que aconsejaron la publicación de los periódicos el pasado domingo.

Inserta una nota del Comité central obrero de la Compañía de Caminos de hierro del Norte de España por la que da a conocer que la citada Compañía está reorganizada

y dirigida por los obreros ferroviarios que se hicieron cargo de la misma al estallar la revolución.

De París publica una noticia diciendo que la «Surité» de París ha confirmado que Gil Robles ha partido de Francia, a bordo del vapor «Avilantar», que zarpó del puerto de Boulogne y se dirigía a la América del Norte, pero como hará escala en Lisboa, se da por seguro que allí desembarque el jefe de la Ceda.

Dedica un artículo al escritor portugués Santos Moraés, redactor de «El Liberal», muerto víctima de las balas fascistas».

Y por último leemos en unos comentarios que hace sobre el movimiento militar en los que se afirma que el Comandante de la Guardia civil, señor Doval, pudo escabullirse de Zaragoza e ir a Burgos, donde aceptó sus servicios la Junta de Defensa Nacional, que «preside el obispo local».

Ni un sólo español en las actuales circunstancias puede dejar de contribuir en la suscripción abierta para las fuerzas que luchan por la dignidad y liberación de España.

Ellos dan su sangre por todos y nosotros todos, agotando nuestras posibilidades económicas tenemos el deber de acudir de este modo en su ayuda.

A la generosidad de tantos héroes de España no puede quedar inactiva nuestra generosidad.

Es una obligación que deben sentir en esta hora todos los amantes de España.

OBRA NUEVA

Vida y doctrina de Nuestro Señor Jesucristo

según los Evangelios concordados, notas explicativas e índices, por el eminentísimo señor doctor don Isidro Gomá y Tomás, Cardenal Arzobispo de Toledo, Primado de España. Un tomo en rústica, de XX y 527 págs. esmeradamente impreso en papel biblia de tono ahuesado, tipos clarísimos, con una lámina en fotolito, que reproduce un fragmento del cuadro «El Expolio» del Greco, un mapa de Palestina en doble hoja a seis colores, y cubierta a dos tintas, pesetas, 1'50. En tela granate, cortes rojos, rótulos oro, pesetas, 2'50; en tela granate, cortes dorados, rótulo oro, 3,50 pts. en chagrín negro, cortes rojos, rótulos oro, 10 pesetas; en chagrín negro, granate o encarnado, cortes dorados, rótulos oro, pesetas, 12.

Agotada en pocos días la primera edición, próximamente aparecerá la segunda.

Apresúrese a hacer su pedido a EDITORIAL URBION, S. A. Apartado 17.—Soria

Nuestro Teléfono: 119

A. PEREZ TOMAS OCULISTA

Comunica a su distinguida clientela ha trasladado su Clínica y consulta a la calle de NICOLAS RABAL, núm. 5, junto a la Alameda de Cervantes.

FARMACIA Lcdo. J. Martínez Borque

Sucesor de Ortesa

Reinstalación

Vadillo, 3 Soria

Recetas - Especialidades Material sanitario

Banco Hispano Americano

Capital autorizado 200.000.000 pesetas
Capital desembolsado 100.000.000 pesetas
Reservas 70.500.000 pesetas

El 25 termina en los pueblos el plazo para el pago de la contribución

El día 15 para los contribuyentes de la capital

A los que no hubieran hecho a su tiempo las declaraciones tributarias se les concede quince días para realizarlas

Decretos de la Junta de Defensa Nacional

A las diez de la mañana del lunes se reunió en el Palacio de la División de Burgos la Junta de Defensa Nacional, terminando la reunión cerca de la una de la tarde.

Los reunidos trataron de diversos asuntos de interés y estuvo presente la Comisión asesora de Hacienda.

El coronel Montaner facilitó la referencia de la reunión y las siguientes disposiciones:

Decreto relativo al pago de la contribución del trimestre actual

«La Junta de Defensa Nacional recibe a diarios nuevas demostraciones de sentimiento patriótico, despertadas por el salvador momento actual y en esta suma de elementos adheridos desinteresadamente, ha correspondido en el día de hoy, a los contribuyentes, que estimando necesaria la marcha normal de la vida económica del Estado y aportando en justa compensación de la defensa de la propiedad y de la industria que consiga llevar también este movimiento salvador de todos los valores, han deseado superar sus deberes fiscales y al afecto, han so-

licitado hacer los ingresos con toda urgencia.

Y estimándolo en su valor, lo aceptó y felicitó, haciendo en beneficio de los contribuyentes determinadas concesiones. Y por ello, como presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con la última, vengo en decretar lo siguiente:

Primero. El plazo voluntario para el pago de las contribuciones territorial e industrial, del actual trimestre, se dará por terminado el día 25 del corriente mes en los pueblos y el día 15 en las capitales de provincia y en las que exista subdelegación de Hacienda.

Segundo. Las corporaciones y particulares que no hubieran hecho en tiempo oportuno las declaraciones de sus obligaciones tributarias para con el Estado, por contribuciones directa e indirecta, industrial, renta y derechos del Estado y las declaren en el término de quince días, a contar de la fecha de la publicación de este decreto, quedarán relevados del pago de los recargos, multas e intereses de demora los que hubieran retrasado el pago en cualquiera de aquellos si al ingreso de las cantidades liquidadas a su

cargo lo realizan en el término anteriormente señalado.

En la condonación anterior queda excluida la parte que corresponda en las multas a los que se les tengan señaladas, lo mismo por leyes o reglamentos como participes.

Tercero. Los delegados de Hacienda darán las órdenes y disposiciones necesarias al cumplimiento de este decreto y excitarán el celo de los recaudadores para su gestión.

Cuarto. Los recaudadores modificarán los itinerarios que tienen señalados para la recaudación del pago voluntario, amoldándolos a los plazos de este decreto, lo que anunciarán debidamente en cada pueblo, por medio de pregón o de cartas, dirigidas a los señores alcaldes para su publicación en el tablón de anuncios de cada pueblo.

Quinto. Los ingresos que se hayan verificado para el día quince del corriente, los ingresarán los señores recaudadores en la Delegación de Hacienda respectiva, a cuenta de la recaudación del trimestre y los conceptos correspondientes, computando el ingreso el día treinta del mes actual, como total recaudado dentro del período voluntario del presente trimestre.

Dado en Burgos el tres de agosto de mil novecientos treinta y seis.— M. Cabanellas.

Para que todos los órganos de la Administración funcionen debidamente

Orden del día tres de agosto de mil novecientos treinta y seis:

«Normalizada la vida en las provincias ocupadas por el movimiento salvador, se hace preciso que todos los órganos de la Administración funcionen debidamente y, a tal fin se excita el celo de todos los jefes de dependencias para que los servicios a los mismos encomendados sean llevados con toda la mayor celeridad posible, dictando cuantas disposiciones sean necesarias para ello, si acarreará alguna dificultad circunstancial o consultando a esta Junta de Defensa Nacional si la que se presentara no pudiera ser resuelta por sí mismo.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner».

Disponiendo la incautación transitoria de los talleres y dependencias de la Sociedad Española de Construcción Naval del Ferrol

Orden del día tres de agosto de mil novecientos treinta y seis:

«Las autoridades de Marina del Ferrol se incautarán transitoriamente, de los talleres y dependencias de la Sociedad Española de Construcción Naval en dicha base, movilizándolo militarmente a su personal directivo y obrero.

Para todas las incidencias de la incautación, quedan autorizadas las autoridades de Marina, para dictar las disposiciones necesarias de acuerdo con el delegado de la Sociedad. Estas disposiciones han de servir de base para la liquidación definitiva entre la Marina y la Sociedad al restablecerse la normalidad.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL

Día 7, viernes.—Ss. Cayetano, fd.; Donato, ob.; Julián, Fausto, Carpóforo, Exanto, Casio, Severino, Segunda, Licinio, Demetrio, mártires; Victricio, Donaciano, obs.

Día 8, sábado.—Ss. Ciriaco, dc., Largo, Esmeraldo, Marino, Eleuterio, Leónides, Hormisdas, mártires; Emiliano, Mirón, obispos; Severo, presbítero, confesores.

X de Pentecostés

Día 9, domingo.—Ss. Román, Secundiano, Marceliano, Veriano, Firmo, Rústico, Julián, mrs.;

Evangelio

(San Lucas 18, 9-14)

Dijo Jesús a algunos que, muy pagados de sí como si fuesen justos, despreciaban a los demás, esta parábola: Subieron a un templo dos hombres a orar: el uno fariseo y el otro publicano; El fariseo se publicano: El fariseo de pie oraba para sí, de esta manera. Oh Dios te doy gracias porque no soy como los demás hombres, rapaces, iníquos adúlteros, ni tampoco como este publicano: ayuno dos veces a la semana. Doy diezmos de cuanto poseo. En cambio, el publicano, puesto en pie, lejos, no se atrevía ni a alzar los ojos al cielo sino que dábale golpes de pecho, diciendo: Oh Dios, compadécete de mi el pecador.

Os aseguro que este bajó justificado a su casa y no aquel. Porque todo el que se ensalza así mismo será humillado y el que así mismo se humilla será ensalzado.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Mariano del Olmo

Médico-Odontólogo

AGUIRRE, 1

¡Invento sensacional!

MERCEDES ELECTRA



Mercedes Favorit, nueva creación y Exprés número 6. Única máquina desmontable, manejo suave, 5 pulsaciones.

Rapidísima, 20 copias a la vez.

La primera máquina de escribir que funciona por electricidad.

Calculadoras Lipsia para todas operaciones y sumadoras.

Procedentes de cambios por la sin par máquina Mercedes, vendiendo máquinas de ocasión en inmejorables condiciones.

Accesorios y reparaciones de todas las marcas, cintas, papel de carbón, etc.



MERCEDES PORTATIL

Nuevo modelo, rápida y silenciosa. Al alcance de todas las personas.

Pida detalles y máquina a prueba al Representante General Otto Herzog. Madrid, Andrés Mellado, 32. - Teléfono 35.634



Quita las pecas Embellece el cutis

USANDO CREMA NUMANTINA DIARIAMENTE AL ACOSTARSE CONSERVARA SU CUTIS LIMPIO Y SUAVE

Crema Numantina

VENTA EN FARMACIAS Y PERFUMERIAS

FOLLETON DE LABOR

(58)

LA GRAN FASCINADORA

POR ADOLFO SANDOVAL

mia, Aizpuru. Dijéronle después de los primeros efusivos saludos que la ciudad de Avila iba a declararle por unanimidad su hijo adoptivo y predilecto; y que el Ayuntamiento y la Diputación pensaban dar su nombre a una calle. Y habláronle asimismo de un público y solemne homenaje que sus paisanos querían rendirle.

—Perdemos para siempre la amistad—dijoles Arturo, —si ustedes y otros buenos amigos como ustedes, intentan eso que me dicen, y aún agradeciéndoselo yo infinitamente. Vengo a Avila a descansar, y a ser sólo entre los abulenses uno de tantos, un oscuro y pacífico vecino, y nada más... Eso de homenajes, a quienes lo merezcan mas que yo.

—No hay remedio, chico, no hay remedio—dijo don Florentino, cogiéndole del brazo y llevándole a remolque calle abajo de Tomás Pérez. De eso acabo de hablar precisamente con el catedrático Herrero Bahillo, con Tomé, a la puerta del Hotel Inglés, y con nuestro famoso abogado Nicasio Velayos... Quieras que no, se te tributará ese homenaje. Avila está en deuda contigo, que tan alto has puesto su nombre en el extranjero.

Entró en su casa en busca de su padre, para dar un paseo con él por la Ciudad. Y al buen don Agustín se le caía la baba y se le llenaban de lágrimas los ojos al ver que el paso de su hijo por las calles de Avila era algo así como el paso de

un rey o de un conquistador glorioso. Todo el mundo venía a Arturo a saludarle y a estrechar su mano—honrándose muchísimo con ella—decíanle todos—y a abrazarle con extremada afectuosidad. Salían las gentes de los comercios para verle y darle la bienvenida; y asomábanse las señoras y las señoritas a los balcones y a los miradores, saludándole con la mano o con el pañuelo. Apenas si podía dar un paso, detenido y rodeado por la multitud, que le formaba corte. Al pasar por junto a la iglesia de San Pedro—cuyos poyos y cuyo atrio mucho podían contar, si ellos hablasen, de las conversaciones allí tenidas por Zurraquín Sancho, y Blázquez y Nalvillos, y de algún terrible inquisitorial auto de fe, y de la entrada en Avila, caballero en su mula blanca, del emperador Carlos V, y de la de Isabel la Católica, —unos caballeros cadetes vitoreáronle con fervido clamor. Y a tiempo en que así le aclamaban, cual a los triunfadores, cual a los héroes, las viejas campanas de San Pedro, por una fiesta religiosa que allí había, repicaron augustas y solemnes, cual repican a la entrada de los reyes en las ciudades de su nación.

El alcalde, quien venía por la calle de Nalvillos, al toparse con Arturo y con su padre, cada vez más estrujados por su séquito, díjole muy campechanamente y después de abrazarle:

—Chico, Arturo ¡seas bienvenido! En nombre y representación de la Ciudad, te doy la más cariñosa bienvenida... ¡Eres una gran gloria de Avila!... Tu nombre deberá inscribirse desde hoy entre otros nombres abulenses clarísimos, que ahí se leen en esta misma plaza del Alcázar en el pedestal de la estatua de nuestra Patrona.

—Gracias, gracias, señor alcalde—dijo Arturo muy conmovido.—Gracias a usted, querido don Manuel, ejemplar y modelo de caballeros de Avila; y gracias a todos, que así me reciben sin yo merecerlo. Mas si estos entusiasmos que agradezco, es verdad, pero de los que no soy digno continúan así, ¡me voy de Avila!... A don Florentino se lo dije hace po-

co; vengo a descansar y a ser uno de tantos, un abulense más, de los más humildes.

Todo esto lo supo Blanca—¿y por quién?—a las pocas horas. Y al saberlo lloró de alegría. Y lo supo también la Comendadora. De ésta se dice, que frunció el ceño, avinagrándosele un poco el rostro.

VI

Ya obscurecía, cuando Blanca con su doncella iba en esta tarde, y al salir de la novena del Carmen en la «Santa» del Rastro del Espolón. Muy preocupada la señorita, ya que hacía muy poco que su mamá, noticiosa del regreso de Arturo, nuevamente insistiera en que aceptase al Conde de Peñalara. El gran conflicto en que la ponían el orgullo y la torzudez de su mamá, atribulábala profundamente. Jamás, jamás aceptaría el amor del Conde; y eso no una vez, muchas veces le dijera a la Comendadora. No sentía por él nada que se le pareciera a amor; nunca habría de sentirlo; más bien le era antipático, muy antipático. Repelíanle en el Conde su inmensa presunción y su altivez inmensa. Y una y otra mostrábanse en su rostro, varonilmente bello, hay que decirlo; y un aire y un gestecillo peculiares suyos, que mucho predisponian en su contra. Muy pagado de sus blasones, de su heredada «Grandeza de España», y de su figura, y aun de su buena suerte con el femenino sexo—zunque creyendo en su fatuidad «que era orégano todo el monte» y que para él fueran dichas las palabras de César, «veni, vidi, vici»;—frió como un puñal, y de quien se decía que jamás supo lo que era tener corazón. Sin carrera, sin oficio ninguno, profesaba sólo el de «sportsman», y eso si, en eminente grado uno de los primeros de Madrid; e incapaz de ganarse dignamente una peseta, pero aptísimo en todo instante para dilapalarla. De él contábanse insignes proezas en garitos de juego, o en otros lugares aun de peor fama. ¡Uno de tantos selectos ejemplares, Peñalara, de nuestra «highlife», donde de otra parte, los hay muy dignos! «No era oro, ni mucho menos—decíase la señorita de Acuña,—lo que relucía en él. Muy al

PAGINA AGRICOLA

Alaristas, Pastores y Laceros

La perdiz es positivamente un plato exquisito. Sin embargo, opinamos que está bien lo de «para dos perdices... dos», porque nos parece exagerado lo de «para dos perdices... uno».

No son los mayores ni los zagales, de ordinario, cazadores furtivos; pero convengamos en que hace falta tener una gran resignación para conocer los senderos por donde durante la noche andan la liebre y el conejo y por el día campea la perdiz, para no sentir el deseo de apoderarse de estas variedades de caza y colocar el lazo que ha de aprisionarla.

La perdiz, sobre todo, perezosa en el vuelo, huye apeonando, hasta que la necesidad la obliga a levantarle; para despegar de los terrenos donde generalmente habita, huyendo más veloz; y suele suceder que los polluelos, aun siendo iguales, siguen los mismos surcos del labranza y los mismos senderos en las dehesas y eriales que siguieron siendo chiquitos, cuando marchaban guiados por la madre.

En conocer estos secretos, que con tanto afán y paciencia estudian los pastores, estriba todo el éxito de alaristas y laceros de estas variedades de leporidos y gallináceas, que son las más numerosas que pueblan los campos en nuestra patria.

Los pastores rara vez son alaristas; es decir, que rara vez arrean la caza, perdiz sobre todo, para que, sin levantar el vuelo, siga lentamente su ruta ordinaria y quede prisionera en los innumerables lazos colocados en las sendas por donde ha de pasar.

Su vida de laceros empieza, por lo general, casualmente.

Un día se enganchan en el lazo, que nadie sabe quien ha puesto, las ovejas o los perros, que balan o ladran, cogidos por una pata; otra vez es el mismo pastor el que se ha enganchado; en otros casos, el mejor de todos, es aquel en que se encuentran una liebre en la trampa... ¿Por qué no colocar las artimañas en los senderos frecuentados por liebres, conejos y perdices, que él tan perfectamente conoce?

Esta diaria marcha senderil de los que guardan ganado, que, sin pretenderlo, les hace conocer las costumbres de los animales salvajes, incita y anima a los pastores a hacerse laceros.

El alar, las más de las veces, sirve para abastecer los mercados y despoblar unos cotos para poblar otros en la preparación de cacerías con que los dueños o arrendatarios obsequian a sus amistades o a los presuntos compradores, haciéndoles suponer una abundancia que no es la habitual en las fincas (1).

Es sabido que la perdiz prefiere las dehesas inmediatas o rodeadas de tierras cerealistas, en las que encuentra fácil y abundante alimento,

(1) Tenemos noticia, aun que no respondamos de su autenticidad, de que un prócer, senador que fué y título de Castilla, para una cacería, a la que asistieron altísimas personalidades, hubo de soltar unos días antes 500 perdices, pagadas a 10,50 pesetas cada una, y 500 liebres, que le costaron a 15 pesetas también una, proporcionadas, no sin gran trabajo, por los alaristas, y que fueron contratadas dos o tres meses antes por un abastecedor muy conocido de un importante mercado de Madrid.

En el extranjero hay personas y fincas que se dedican a esta lucrativa industria con carácter doméstico, industria que complementan con el comercio de pieles de liebre y conejo en gran escala.

así como los montes bajos, en cutizo y tomillares anida y se esconde, levantando muy pronto el vuelo en ojeos y andadas con perro de muestra, sobre todo en los días de viento, que se elevan recias, mientras que en los de calor se aplanan y dejan pisar materialmente.

Como no ignoran los cazadores, por las mañanas acuden a los parajes secos, que no abandonan hasta después del mediodía, cuando ya se han espulgado en tierras o arenas limpias, y que más tarde buscan las praderas y sitios frescos, cuando ha desaparecido el rocío.

Y que en los días de nieve, en los que el suelo, como las copas del arbolado, retamas y tomillos, se cubren con un blanco sudario, días llamas de fortuna, la caza no se defiende y se deja coger con la mano.

La perdiz gris, como la roja, no tienen las facultades orgánicas que el tetrao gallo, que tanto aprecian los cazadores ingleses, ni su esbeltez y gallardía.

Las características, pudiéramos decir morales, de nuestra perdiz son la prudencia, la timidez y la cautela, hasta para emparejarse.

Todo esto lo saben los pastores, como saben distinguir las nidadas, cuando son de una o más hembras, según los huevos excedan de dieciocho o no lleguen a esta cifra.

Y además de todo lo anterior saben los lugares por donde anda la caza.

«En la viña de... hay un bando de pollos...»

«En la lindera de... se me levanta todas las mañanas una liebre... que tiene una cama como si fuese la de un perro.» «Las palomas de... bajan al bebedero en los recidales del río...»

En resumen, que no es extraño que se sienta el deseo de apoderarse de la caza: muchos, por necesidad; otros, por afición y gusto; los menos, para disfrutar de ella en su mesa; los más, para venderla, viva o muerta, a los abastecedores de cotos y mercados.

Como dan tan poco de sí el asunto que hemos elegido hoy para nuestro trabajo, que sin derivar a divagaciones que no tengan relación alguna con las materias de que se ocupa La Industria Pecuaria, le damos por terminado.

Su director disculpará la parquedad con que está tratado el tema.

El Bachiller DEL HOY

Tordesillas, junio de 1936.

(De «La Industria Pecuaria»)

¡Labradores! ¡Avicultores!

Dad AVESALVA a vuestras gallinas y no se pondrán enfermas.

Dad AVESALVA a vuestras gallinas si están enfermas y se salvarán un 90 por 100.

La prueba es la mejor recomendación.

12 años de experiencia con sorprendentes resultados.

Precio { Caja grande 1,50 pts.
» pequeña 0,85 »

DE VENTA EN LA FARMACIA DEL DR. CARRASCOSA

* LABOR es un periódico eminentemente agrícola *

¡LABRADORES!

Antes de hacer sus compras de Aceites y Grasas para sus máquinas de labor, visite el Garage de

GONZALO RUIZ

MAYOR, 2

Donde encontrará en condiciones de precio y calidad estos artículos.

Fertilia, nuevo centro rural italiano

En el plan de transformación de terrenos incultos que viene realizándose en Italia en los últimos años, acaba de incluirse el nuevo poblado de Fertilia, sito en parte nordeste de la isla de Cerdeña. En pocos años se transformaron y entregaron a los campesinos italianos los poblados de Littoria, Sabaudia, Pontinia, Mussolinia y además del que citamos se empezará Aprilia. Se trata de tierras conquistadas o bonificadas para que las ocupen los labradores, antes poco pobladas e invadidas, algunas de ellas, por los mosquitos productores de la «malaria».

En cada pueblo hay Ayuntamiento, escuelas, iglesia, salas de espectáculos... Fertilia antes tenía siete habitantes por kilómetro cuadrado, y sus 93.000 hectáreas en poco tiempo han transformado totalmente su aspecto. En 1933 se constituyó la Entidad ferraresa de colonización, que con el apoyo de entidades sindicales de Ferrara y el Instituto Nacional de Seguros que adquirió los terrenos en propiedad y financió a la empresa transformadora. Como vemos no es siempre el Estado italiano quien carga con todos los gastos. De este modo se han trasladado de Ferrara a Cerdeña un centenar de familias de agricultores que habitarán excelentes casas de dos plantas con todas sus dependencias, almacén, depósitos de utensilios agrícolas, horno, cuadra, estercolero, cochiquera... existen carreteras nuevas en 50 kilómetros, 20 nuevos pozos, y se han corregido más de 2.000 hectáreas. En total se invirtieron más de 250.000 jornadas de trabajo que suponen cerca de 2.000.000 de horas.

Por un equitativo contrato que garantiza al colono la propiedad de la tierra por medio de un plan de amortización, en función de una cuota dependiente de los productos obtenidos en la tierra. De este modo se consigue aligerar la fuerte presión demográfica de la provincia de Ferrara.

Por un equitativo contrato que garantiza al colono la propiedad de la tierra por medio de un plan de amortización, en función de una cuota dependiente de los productos obtenidos en la tierra. De este modo se consigue aligerar la fuerte presión demográfica de la provincia de Ferrara.

Por un equitativo contrato que garantiza al colono la propiedad de la tierra por medio de un plan de amortización, en función de una cuota dependiente de los productos obtenidos en la tierra. De este modo se consigue aligerar la fuerte presión demográfica de la provincia de Ferrara.

SACERDOTES... CATEQUISTAS...

Acaba de aparecer un libro de gran utilidad para vuestra misión educadora. Se titula

MIS LECCIONES

DEL CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA

según el texto del P. GASPAR ASTETE

por Don Félix Merino, PARROCO

Un tomo de cerca de 500 páginas de 14 x 22 ctm., con artísticas ilustraciones: 6,50 pesetas.

De venta en Soria:

EDITORIAL URBION, S. A.

Clínica Dental

VICTOR HIGES
Odontólogo

Canalejas, 8, 1.º SORIA

Jerónimo Oñin

Trabajos esmerados

de Pintura y Decoración.

CONSTRUCCIÓN DE OBRAS

Burgo de Osma

La replantación del viñedo filoxerado

Por NICOLAS GARCIA DE LOS SALMONES

Ingeniero Agrónomo

Formación del viñedo

Sabiendo como se escoge la tierra para plantar y las clases de portainjertos más convenientes para cada tierra, veamos como se establece el viñedo, es decir, cómo ha de hacerse la plantación.

Bien explicada queda ya la importancia que tiene la elección de la planta en la clase de vid americana apropiada a la tierra y en el individuo de esta clase; queremos decir que no es bastante escoger, sino que precisa también la planta de esta clase. *Barbado de buena brotación y buenas raíces en su base*, esto es, sistema radicular potente y raíces en buena situación en el tallo, en la parte inferior de él, pues todas las demás sobran y han de quitarse al plantar. Con una planta débil y mal escogida no puede conseguirse un buen viñedo; será el brote más incierto y siempre de menor desarrollo que el de una buena planta. En la crianza de la viña, el partir de plantas bien escogidas tiene una importancia mucho mayor de la que le dan los viticultores, y para las plantaciones con los híbridos de Berlandieri, si no se parte de ejemplares bien escogidos, como decimos, se tardará más años en formar la cepa.

Si lo que se pone es planta injerto de barbado, además del buen brote y buenas raíces, ya hemos dicho conviene *tenga soldadura de injerto completa por los dos lados, y de buen agostamiento*.

Al terreno para la plantación le conviene siempre un buen desfondado. Cuanto más le permita el suelo, mejor. De este modo, las plantas podrán profundizar más sus raíces y encontrar mayor humedad, extenderse a mayor número de capas del suelo y vivir por esto mejor alimentadas, y como consecuencia de todo ello, alcanzar mayor crecimiento y una mejor constitución del sistema radicular, para mayor resistencia a la sequía. Cuanto mayor sea el es-

pesor y profundidad de la capa de tierra en que se extiendan las raíces, mayor masa de ella podrán utilizar para tomar el alimento, y, por lo tanto, mejor podrán nutrirse. También tendrá la tierra mayor capacidad para absorber el abono y el agua, y como consecuencia de todo, más posibilidades para alcanzar las grandes producciones.

Los buenos viticultores ya saben todo esto, y procuran lograrlo al plantar sus viñas.

Donde el campo se presta a ello, esta labor de desfonde debe hacerse con los arados adecuados a tiro directo, por malacate o a vapor. A brazo habrá que efectuarla en los abancalados de poco margen, y extrayendo con dinamita gran cantera de ellos, para hacer tierra de plantación. Hemos visto se han preparado en muchos pueblos los bancales, siendo caso típico de ellos algunos bancales de parral de la provincia de Almería, en el pueblo de Alhama, señaladamente.

La viña conviene formarla pronto, intensificando su crecimiento desde su plantación, y para esto, darle desde el principio un terreno multido y abonado es lo mejor. Por lo menos, requiere eso buena labor y abonado que hemos indicado conveniente para el vivero de pies-madres. Por lo menos, decimos, porque aquí es más necesaria todavía, puesto que con la plantación del pie-madre sólo buscamos madera, y aquí buscamos madera y fruto; verdadero parásito este de la planta, pues es el órgano de ésta que más le quita y menos le da, y por esto, en esas grandes producciones de las cepas deprime mucho la planta.

Con la labor de desfonde de una vara de profundidad y más, los antiguos hacían sus viñas en el país meridional, y la hacían en pleno verano, seca la tierra, pues de este modo, aunque cuesta más hacerla, es más provechosa, porque el agua, la lluvia y los hielos que obran, antes de plantar, sobre el terreno removido de ese modo, actúan de mejores cavadores que el hombre.

El mejor consejo es, por lo tanto, seguir esas buenas prácticas siempre que se pueda, y para la viña que se riega es posible, porque la falta de tempero para labor que podría alegarse en un secano no existe si se tiene agua, y solamente el coste de ésta habrá que tener en cuenta. La buena brotación de la viña en el primer año es lo que más asegura su buen crecimiento después; tan ligada se halla esa buena brotación primera a la vida posterior, que puede decirse «es viña asegurada, la bien brotada». Y esto lo vemos comprobado en los viñedos de secano, en los que si van mal el primer año, y luego se suceden algunos veranos secos, resulta muy difícil criarlos. La viña arraiga siempre mal si la planta es mala y el terreno no está en buena preparación de tierra, y sólo crece y se desarrolla bien después cuando, además de esa buena planta y buen suelo, el cultivo y abonado se atienden convenientemente.

(Continuará)

LABRADORES:

Os interesa conocer en nuestra SECCION DE ANUNCIOS POR PALABRAS la

BOLSA DEL AGRICULTOR

en ella encontrarán noticias sobre compras y ventas de fincas ganadas, productos, máquinas y demás útiles agrícolas

SANATORIO GINECOLOGICO DE NUESTRA SEÑORA DE LA ESPERANZA AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores Detraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid

Partos y enfermedades de la mujer

CONSULTAS: TODOS LOS JUEVES

Servicio permanente, para casos de urgencia llamar al TELEFONO número 129

Daniel NAGORE

año	7,50 pesetas
Semestre	4
Trimestre	2
Extranjero: año	15

El primer alcalde republicano de Jaca se agrega el movimiento nacional

La República ha sido utilizada por los enemigos de España

Como primer alcalde de la República para cuyo advenimiento ofrecí mi vida y mi hacienda creyendo contribuir al bien de España, tengo el honor de comunicar a V. E. que ante la utilización de la República, por los enemigos de España en complicidad con españoles renegados para dividir empuñados y someter a España, me he incorporado desde el primer momento al movimiento nacional iniciado por el Ejército Español poniendo mi desengaño de viejo republicano, mi sangre de español y mi corazón de aragonés al servicio del ideal que siempre debió ser único para todo español bien nacido. España unida por el amor grande por el sacrificio y libre por el esfuerzo de cuantos merezcan ser españoles.

Viva España, Pío Diaz.

En Buitrago cogen el coche de Angel Pestaña

Pamplona. — El corresponsal de «El Pensamiento Navarro» en el frente de Somosierra, ha telegrafiado desde Buitrago diciendo que entre los vehículos del enemigo que han caído en poder de las fuerzas españolas figura un magnífico Rolls de la matrícula de Sevilla, en el que se encontró un documento autorizando a Angel Pestaña para que lo utilizara.

En el mismo coche fueron halladas veinticinco mil pesetas, que fueron entregadas al Estado Mayor de nuestras fuerzas.

El abandono de esta importante cantidad por los que ocupaban el coche hace suponer que en el momento en que vieron a nuestras fuerzas se fugaron llenos de un pánico indescriptible en huida verdaderamente tumultuosa.

Zaragoza totalmente normalizada

Entran al trabajo los obreros de la construcción

Zaragoza. — Todos los obreros del ramo de la construcción se han reintegrado al trabajo.

Con eso ha quedado totalmente normalizada la vida de la ciudad.

Cómo murió el diputado comunista Casas

Pasó sus últimos instantes con un crucifijo entre las manos

Personas llegadas de Teruel nos comunican datos de los últimos instantes del diputado comunista Casas fusilado en Teruel por hacer armas contra las fuerzas salvadoras de España.

El diputado Casas, después de conocer la grave sentencia que sobre él pesaba pidió el Kempis y leyéndolo y haciendo actos de fervor transcurrieron las horas de capilla.

Confesó con ejemplaridad y sus últimos instantes los pasó con el crucifijo entre las manos.

Su actitud piadosa y resignada, emocionó a cuantos le asistieron.

Descanse en paz el diputado comunista para cuya alma dedicamos una oración.

El general Franco, vocal de la Junta de Defensa Nacional

Decreto número 25.
Como presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ésta, Vengo en nombrar vocal de la misma al Excmo. señor general de División, jefe del Ejército de Marruecos y del Sur de España, don Francisco Franco Bahamonde.
Dado en Burgos a 3 de agosto de 1936. — M. Cabanellas.

Se hace retroceder a los marxistas

Se les alcanza gran cantidad de material de guerra

Cartagena. — Salieron fuerzas marxistas para trasladarse a Granada. Pero de esta última ciudad salió una columna formada por marineros, Guardia civil y artillería, dispersando a los marxistas después de causarles numerosas bajas. Las tropas del Ejército se apoderaron de tres camiones con material de guerra y tres ametralladoras.

Legionarios que se concentran en Tetuán

Roma. — Según dicen de Tetuán, desde las regiones más lejanas de Marruecos siguen llegando legionarios.

Ultimas noticias del movimiento

Servicio de Prensa en Burgos

Burgos. — Dirigida por don Juan Pujol se instalarán en esta capital servicios in formativos de Prensa.

Los barcos italianos en nuestra costa

Roma. — Italia ha dado órdenes a sus barcos para que continúen en aguas españolas a la expectativa.

Una gran victoria de las fuerzas del general Mola

Radio Portugal comunicaba ayer que una columna de marxistas tuvo un encuentro con las fuerzas que manda el general Mola. Los rojos tuvieron seiscientos muertos, alcanzándoseles varias camionetas y gran cantidad de municiones al huir en desbandada.

El glorioso general Varela gobernador de Córdoba

Córdoba. — El general Varela se ha posesionado del cargo de Gobernador civil de la provincia. La gloriosa figura de este militar destaca el valor de los elementos que posee el movimiento salvador de España. El general Varela tiene ganada dos cruces laureadas de San Fernando en el servicio de la Patria.

En esta ciudad se desconoce por completo el paradero de esa columna de la que Madrid habla y que se dice va mandada por el general Miaja. Probablemente será una de tantas columnas fantasma con que el marxismo madrileño trata de amedrantar a la gente.

Importantes donativos para el Ejército de Sevilla

Sevilla. — Una identidad que ha deseado ocultar su nombre ha entregado al general Queipo de Llano la cantidad de trescientas mil pesetas con destino a la compra de aviones. La suscripción adquirió ayer en esta ciudad la cifra de 428.000 pesetas.

El general Queipo de Llano en Córdoba

Sevilla. — El general Queipo de Llano estuvo visitando ayer la ciudad de Córdoba. Desde Unión Radio Sevilla hizo un relato del emocionante recibimiento de que fué objeto. Las calles de Córdoba apiñadas de gente se llenaron de vítores al Ejército salvador y a España. Refirió el consolador espectáculo de una muchedumbre de niños que saludando al estilo falangista desfilaron ante el general y el público entre constantes vivas y aclamaciones. El general Queipo de Llano manifestó que había sido un viaje triunfal que demuestra el entusiasmo en la capital cordobesa.

Matar a mansalva. Esa es una táctica marxista que no necesita calificativo. Se lo dice todo la sangre de inocentes derramada en esos bombardeos a ciudades abiertas con una necia intención que se vuelve en sus resultados contra ellos. En todas partes donde han hecho sus estragos esos pájaros, que sólo manos de renegados españoles pueden conducirlos, ha levantado una reacción anárquica de protesta por el salvajismo ciego que les mueve.

España se fortalece y se dignifica con esos ataques de sus enemigos. El pánico que siembran, el llanto de tantas madres y la bárbara conciencia que descubren a los ojos de todos, se ganan la repulsa de los más hostiles que aun les queda un hilo de honradez y de conciencia sana.

Ni una sola ciudad abierta ha sido bombardeada por la aviación al servicio de España. Nuestros aviones están para protegerlos no para derruir y desolar a pueblos que amamos y que son nuestros. En la ciudad en que aparecen son pájaros de paz. Golondrinas de la nueva España. Ellos actúan donde pueden encontrar a otros enemigos. Es el contraste del sovietismo vandálico y ciego con la eterna caballerosidad y nobleza española.

No se permite la salida de Madrid

Radio Club Portugués decía en su emisión de anoche que no dejan salir de Madrid procurando que no se sepa la verdadera situación de aquella capital. En Getafe hay varios aviones preparados desde hace varios días, suponiéndose que están reservados para la huida de determinados cabecillas en caso de alguna eventualidad.

Sorianos: No podéis dejaros ganar de los propósitos que persiguen los enemigos de España. Ante su ruindad manifestada en esos bombardeos a ciudades en paz, sin detenerse a mirar donde dejan caer la vileza y el furor de su metralla, poneros a salvo pero conservar intacta vuestra moral. Tened presente que esos ataques a vosotros, son ataques a España, a esta España, para la que hemos ganado nuestra noble y castellana Soria, que lucha por su dignidad contra tantos miserables que querían prostituirla. Que vuestra indignación sea la contestación que reciban si es que nos hacen el honor de visitarnos. Y a su paso tener más fuertes que nunca en vuestros corazones y en vuestros labios el grito de ¡viva España!

Cordero Bel se llevó en su huida 200.000 pesetas de la Diputación de Huelva

En aquel Gobierno Civil se encontraron numerosas cajas de caudales forzadas

Burgos. — Poco a poco van conociéndose detalles de la situación por que pasó la ciudad de Huelva en los días anteriores, durante el breve imperio vandálico de las hordas comunistas.

El pasado domingo, cuando se reunieron en la Diputación los nuevos gestores provinciales para hacerse cargo del organismo, quedaron desagradablemente sorprendidos al comprobar que las denuncias que se habían hecho sobre determinados robos escandalosos tenían efectividad.

En la caja de la Diputación comparon la falta de doscientas mil pesetas, aparte de otros valores que habían sido destruidos. Se ha sabido que el diputado marxista Cordero Bel, que huyó a bordo del «Jaime I», había sido el estafador, en compañía del antiguo presidente de la Gestora.

También se ha sabido que el mismo diputado, esta vez con la complicidad del gobernador, fué quien realizó un importante robo a una distinguida personalidad de aquella ciudad.

En el Gobierno civil se han encontrado gran número de cajas de caudales forzadas, en las que según sus propietarios, habían depositado gran cantidad de dinero y joyas.

Se dice que el gran estafador, acompañado de su esposa, se encuentra en Casablanca.

No se reducirán las plantillas de empleados ni obreros

Zaragoza. — El Presidente de la Federación Patronal de Comerciantes e Industriales de Zaragoza, advierte a sus federados que en modo alguno pueden reducir las plantillas de sus empleados u obreros ni modificar las condiciones económicas de sus contratos de trabajo, pues es deseo de la Federación hacer presente, con la máxima publicidad, que en modo alguno puede causarse perjuicio económico a la clase trabajadora, con este movimiento salvador de España y libertador de los obreros de la tiranía que hasta hoy les tenía esclavizados.



PRIMER ANIVERSARIO
LA SEÑORITA

FELISA HERNANDEZ GARCIA

Hija de María, Terciaria Franciscana, etc., etc.

Falleció en esta Ciudad confortada con todos los auxilios de la Religión el día 8 de Agosto, 1935

R. I. P.

Sus apenados padres; don Casto y doña Fortunata; hermanos, hermanas políticas, tíos, sobrinos y demás familia,

SUPLICAN a sus amistades una oración por su alma.

Soria, 6 de Agosto de 1936.

Las misas que se celebren el día 8 en Nuestra Señora La Mayor, de 8 a 11; la Exposición de la Visita Diaria en la misma Iglesia; las misas que se celebren en la Capilla de Reverendos Padres Franciscanos a las 6, 6,30, 7, 7,30, 9, 10; las de Santo Domingo a las 6, las de Nuestra Señora del Espino a las 9, y la de 8,30 en San Clemente, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.